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П о с т а н о в л е н и е  Ц К  К П С Со МЕЖДУНАРОДНОМ ЖЕНСКОМ ДНЕ 8 МАРТА
Международный женский день 8 марта в этом году советский на

род отмечает накануне выборов в Верховный Совет СССР, в обстановке 
мощного политического и трудового подъема, всенародной борьбы за 
дальнейший расцвет нашей Родины, в условиях активной борьбы Совет
ского Союза за ослабление международной напряженности и предотвра
щение новой войны, за мир между всеми народами.

Трудящиеся Советского Союза под руководством Коммунистической 
партии успешно выполняют величественную программу коммунистическо
го с.роительства. Опираясь на достигнутые успехи в развитии социали
стической индустрии и двигая ее дальше, советский народ самоотвержен
ным, творческим трудом претворяет в жизнь мероприятия Партии и Пра
вительства, направленные на крутой подъем всех отраслей сельского хо- 

j. зяйства и производства предметов народного потребления, на повышение 
материального благосостояния и культурного уровня жизни всех совет
ских людей.

Огромный вклад в общее дело укрепления могущества Советского 
государства, в дело борьбы за коммунизм вносят советские женщины. 
Миллионы советских женщин активно участвуют в коммунистическом 
строительстве, проявляют неиссякаемую энергию, творческую инициати
ву, организаторские Способности и таланты. Коммунистическая партия, 
неустанно заботясь о политическом воспитании и культурном росте со
ветских женщин, о создании необходимых условий для сознательного и 
активного участия их в управлении страной, в хозяйственном и культур
ном строительстве, вывела их на широкую дорогу общественно-полити
ческой деятельности.

Советские женщины активно участвуют в управлении государством, 
сотни тысяч из них показали себя способными государственными деяте
лями. В числе депутатов Верховного Совета СССР 280 женщин, депута
тами Верховных Советов союзных и автономных республик являются 
^.209 женщин, свыше полумиллиона женщин — депутаты местных Сове
тов. Лучшие дочери советского народа выдвинуты на предстоящих выбо
рах кандидатами в депутаты Верховного Совета СССР.

Воспитанные^Коммунистической партией, советские женщины про
явили себя достойными патриотками Родины в борьбе за развитие про
мышленности, сельского хозяйства, науки и культуры. Велика роль жен
щин в социалистической промышленности. На заводах и фабриках, на 
транспорте женщины успешно овладевают передовой техникой, добива
ются высокой производительности труда и отличного качества продук
ции, борются за полное использование резервов и возможностей пред
приятий; многие женщины выступают инициаторами новых методов ра
боты на производстве.

Колхозный строй поднял многомиллионные массы крестьянок на 
творческий труд. Наши славные колхозницы, работницы МТС и совхозов 
идут в первых рядах социалистического соревнования за получение вы
соких и устойчивых урожаев, всемерное увеличение поголовья и продук
тивности, общественного животноводства. Десятки тысяч женщин-колхоз- 
ниц выдвинуты председателями колхозов, бригадирами полеводческих 
бригад, заведующими животноводческими фермами. Многие тысячи жен
щин, успешно овладев специальностями механизаторов, водят тракторы 
и колтбайны, работают на сложных сельскохозяйственных машинах.

Во всех отраслях социалистического народного хозяйства, науки и 
культуры, в государственном аппарате наравне с мужчинами плодотвор
но трудится многочисленная армия женщин-специалистов Советские 
женщины занимают видное место в науке и искусстве. В научных, учеб
ных и культурно-просветительных учреждениях нашей страны работают 
свыше двух миллионов семисот тысяч женщин. Женщины — научные 
работники, инженеры и техники, агрономы и зоотехники своими исследо
ваниями, изобретениями и открытиями обогащают советскую науку. 
Л^енщины — писатели, художники, деятели театра и кинематографии 
в1»осят серьезный вклад в развитие советского искусства.

Свыше миллиона женщин-учителей отдают свои силы воспитанию и 
обучению молодого поколения в духе пламенного советского патриотиз
ма и дружбы между народами, в духе преданности делу строительства 
коммунизма. Более двух миллионов женщин работают в учреждениях 
здравоохранения и физкультуры, выполняя благородную роль охраны 
здоровья трудящихся.

Советским женщинам предоставлены все возможности для овладе
ния наукой и культурой. Более одного миллиона трехсот тысяч женщин 
учатся в высших и специальных средних учебных заведениях.

Советское государство высоко ценит самоотверженный, творческий 
труд женщин-патриоток. За выдающиеся заслуги перед Родиной 2.346 
женщинам присвоены звания Героя Советского Союза и Героя Социали
стического Труда. За выдающиеся работы в области науки, изобрета
тельства, литературы и искусства 741 женщина удостоена Сталинской 
премии. Около 900 тысяч женщин — деятелей науки и культуры, передо
виков, и новаторов промышленного производства, знатных трактористок, 
хлеборобов, хлопководов, свекловодов, животноводов — награждено 
орденами и медалями СССР. ^

Глубоким уважением в Советской стране пользуется женщина-мать, 
она выполняет важную и почетную задачу — воспитание детей — буду
щих строителей коммунизма. В СССР действует самое передовое в мире 
.законодательство, обеспечивающее охрану материнства и детства, охрану 
женского труда. Высокое звание «Мать-героиня» присвоено 41 тысяче 
многодетных матерей. Орденами «Материнская слава» и «Медалью ма
теринства» награждено более 4 миллионов женщин. Советское государ
ство проявляет постоянную заботу о многодетных и одиноких матерях, 
оказывая им материальную помощь. Только в 1953 году на эти цели из
расходовано более шести с половиной миллиардов рублей. Советское го
сударство неустанно заботится о жёнщине-матери, создает ей возможно
сти активно участвовать в производственной и общественной жизни, ока
зывает помощь в воспитании детей. Из года в год увеличиваются затра
ты на строительство школ, детских садов и яслей, на пионерские лагери 
и детские санатории. ,

На опыте Советского Союза женщины всего мира убеждаются в 
том, что только победа социализма обеспечивает полное раскрепощение 
женщин и дает им возможность проявить себя во всех областях жизни, 
раскрыть свои способности и таланты. Следуя примеру советских жен
щин, активно участвуют в строительстве новой жизни женщины Китай
ской Народной Республики, Польши, Чехословакии, Венгрии, Румынии, 
Болгарии, Албании, Корейской Народно-Демократической Республики, 
Монгольской Народной Республики, Германской Демократической Рес
публики. День 8 марта женщины стран народной демократии отмечают 
новыми успехами в строительстве социализма, в повышении благосостоя
ния народа и развитии культуры. *

Трудящиеся женщины капиталистических стран встречают Между
народный женский день 8 марта в условиях усиливающейся эксплуата
ции и снижения жизненного уровня трудящихся. Тяжелым бременем на 
плечи женщин ложатся гонка вооружений, рост цен на продукты пита
ния и предметы широкого потребления, увеличение налогов и безработи
ца. Нищета, тол од, болезни — все чаше стучатся в двери их семей.

1 рудящиеся женщины в капиталистических странах продолжают 
оставаться в неравноправном положении с мужчинами. Во многих стра
нах мира женщины не имеют. права избирать и быть избранными в госу

дарственные органы власти. Женщин в первую очередь лишают работы, 
а за равный труд они получают более низкую заработную плату, чем 
мужчины. Все усиливается наступление на демократические права тру
дящихся, все больше принимаются репрессивные меры против демокра
тических организаций, защищающих права женщин.

Женщины стран капитализма не хотят больше мириться с таким по
ложением. не хотят жить в постоянной тревоге за жизнь своих детей, за 
счастье своих семей. Все активнее женщины борются за одинаковые пра
ва с мужчинами во всех областях жизни, требуют государственной охра
ны материнства, политических и гражданских прав независимо от расы, 
национальности, языка, религии, права на образование, права на созда
ние демократических женских организаций.

Женщины всего мира требуют ослабления международной напря
женности, мирного урегулирования спорных вопросов, осуществления 
сотрудничества между народами, отказа от использования атомного, во
дородного и других видов оружия массового уничтожения людей.

Миллионы женщин во второй мировой войне лишились самых близ
ких людей — мужей, сыновей, братьев. Во имя жизни детей, во имя бу
дущего человечества объединяются женщины всех стран, поднимают 
свой голос в защиту мира против новой войны. Большой силой в демо
кратическом движении женщин является Международная Демократиче
ская федерация женщин, объединяющая 140 миллионов женщин 
66 стран.

В авангарде международного женского движения идут советские 
женщины. Во имя победы дела мира и демократии советские женщины 
развивают дружественные интернациональные связи с женщинами стран 
народной демократии, с трудящимися женщинами капиталистических 
стран и колоний. В советских женщинах трудящиеся женщины всего ми
ра видят своих верных друзей по активной борьбе за мир, за свои жиз
ненные интересы, чаяния и стремления.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
горячо поздравляет советских женщин с Международным женским днем 
8 марта.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза 
выражает твердую уверенность в том, что женщины Советской страны— 
работницы и колхозницы, деятели науки и культуры, специалисты про
мышленности и сельского хозяйства, работники торговли, советские слу
жащие своим активным, творческим трудом будут и впредь умножать 
славу и богатство нашей Родины, ее силу и могущество, будут в первых 
рядах борцов за построение коммунизма в нашей стране.

Центральный Комитет Коммунистической партии обращается ко 
всем женщинам — труженицам промышленности, строительства, тран
спорта, сельского хозяйства с призывом настойчиво добиваться все но
вых и новых успехов в социалистическом соревновании за выполнение и 
перевыполнение пятого пятилет,Herq плана развития СССР, за полное 
использование всех возможностей и резервов социалистического хозяй
ства.

ЦК КПСС призывает женщин — работниц, инженеров, техников и 
мастеров еще более энергично вести борьбу за повышение производи- 
те.льности труда, снижение себестоимости и улучшение качества изделий, 
за увеличение выпуска продукции с каждого метра производственной 
площади, более рациональное использование оборудования, изучать и 
широко применять опыт передовиков и новаторов производства, дости
жения науки и техники. ЦК КПСС надеется, что женщины, работающие 
в легкой и пищевой промышленности, приложат все свои силы для 
успешного осуществления общенародной задачи — резкого подъема про
изводства товаров народного потребления, проявят творческую инициати- 
BJ и изооретательность для достижения высокого качества и разнообра
зия ассортимента товаров. ^

ЦК КПСС призывает женщин—колхозниц, работниц МТС и совхозов, 
специалистов сельского хозяйства бороться за быстрое преодоление от
ставания в развитии животноводства, в производстве картофеля и ово
щей, за дальнейший подъем производства зерна и всех других отраслей 
сапьского хозяйства, шире внедрять в колхозное и совхозное производ
ство достижения науки и передовой опыт по повышению урожайности 
зерновых, о^вощных, технических культур и продуктивности животновод
ства, настойчиво бороться за рост общественного хозяйства колхозов, 
улучшение работы МТС и совхозов, за создание в нашей стране обилия 
продовольствия для населения и сырья для легкой промышленности.

ЦК КПСС призывает женщин — работников культуры направить 
свои творческие силы и способности на дальнейшее развитие советской 
науки, литературы и искусства, народного образования и здравоохране
ния; женщин-служащих — на всемерное улучшение работы государст
венного аппарата.

На пути нашего движения вперед к коммунизму имеется немало 
трудностей, у нас есть еще отстающие, не выполняющие планы пред
приятия и некоторые отрасли промышленности, есть еще много отстаю
щих колхозов, МТС и совхозов. ЦК КПСС выражает уверенность, что 
советские женщины направят свои силы и энергию на преодоление этих 
трудностей и недостатков в нашей работе.

Насущные задачи коммунистического строительства в нашей стране 
требуют от партийных организаций дальнейшего привлечения женщины 
к труду в промышленности, на транспорте, в строительстве, в сельском 
хозяйстве, усиления массово-политической и культурно-просветительной 
работы среди женщин, неустанной заботы о повышении их производст
венной квалификации и культурно-технического уровня, смелого выдви
жения женщин на руководящую партийную, советскую, хозяйственную, 
профсоюзную, комсомольскую работу.

ЦК КПСС предлагает партийным, советским, хозяйственным, проф
союзным и комсомольским организациям усилить заботу об улучшении 
условий труда и быта женщин, проявляя особую чуткость к женщинам- 
матерям, помогать им в воспитании детей. Необходимо установить повсе
дневный контроль за неукоснительным соблюдением советских законов 
об охране женского труда и государственных мер по усилению заботы о 
женщинах и детях, улучшить работу школ, детских садов, яслей, пионер
ских лагерей, общественных столовых, прачечных, пошивочных мастер
ских и других предприятий, призванных обслуживать бытовые нужды 
населения. Необходимо усилить контроль за выполнением планов строи
тельства школ, детских садов, яслей, лечебных и бытовых учреждений.

Признавая особую роль женщин в деле воспитания детей, ЦК КПСС 
уверен в том, что советские женщины приложат все свои силы для вос
питания трудолюбивого, мужественного, способного преодолевать любые 
трудности, верного своему народу и советской Родине молодого поко
ления.

Женщины Советского Союза должны и впредь быть в авангарде 
борьбы за мир между всеми народами и за предотвращение новой вой
ны, должны крепить свои интернациональные связи с трудящимися жен
щинами всех стран.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза, 
приветствуя советских женщин в Международный женский день 8 мар
та, горячо желает им новых трудовых успехов во всех отраслях народ
ного хозяйства, науки и культуры на благо и счастье советского народа, 
уверенно идущего вперед к коммунизму.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О передаче Крымской области 
из состава РСФСР в состав УССР

Учитывая общность экономики, территориальную близость и'тесные 
хозяйственные и культурные связи между Крымской областью и Украин
ской ССР, Президиум Верховного Совета Союза Советских Социалисти
ческих Республик постановляет:

Утвердить совместное представление Президиума Верховного Совета 
РСФСР и Президиума Верховного Совета УССР о передаче Крымской 
области из состава Российской Советской Федеративной Социалистиче
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Встречи избирателей с иандидатами 
в депутаты Верховного Совета СССР

в  обстановке большой политической ак
тивности проходят в стране встречи изби
рателей с кандидатами в депутаты Вер
ховного Совета СССР.

Состоялась встреча кандидата в депута
ты Совета Национальностей по Уфимскому 
городскому избирательному округу про
фессора И. Г. Кадырова с избирателями 
Кармаскалинского района. Выступившие 
на собрании отмечали большие заслуги 
профессора Кадырова в области медицин
ской науки и подготовки молодых кад
ров. Профессор Кадыров —  активный об
щественник. Он является председателем 
Верховного Совета Башкирской АССР и 
председателем правления Башкирского от
деления Всесоюзного общества по распро
странению политических и научных зна
ний. У колхозников, работников МТС и 
служащих Байкибашевского района побы
вала кандидат в депутаты Совета Союза 
по Дуванскому избирательному округу

колхозница сельхозартели имени Куйбы
шева, Балтачевского района, М. 3. Заки
рова.

В колхозах имени Хрущева, имени Ко
товского и имени Пушкина, Ниспоренского 
района (Молдавская ССР), состоялись 
встречи избирателей с кандидатом в де
путаты Совета Национальностей, доцентом 
Кишиневского медицинского института 
Н. К. Георгиу.

В городе Красноармейске (Саратовская 
область) состоялась встреча избирателей с 
кандидатом в депутаты Совета Союза по 
Эпгельсскому избирательному округу, ма
стером Энгельсского завода имени Уриц
кого И. Д. Трофимовым.

Избиратели Богодуховского округа 
(Харьковская область) встретились с кан
дидатом в депутаты Совета Союза, знат
ной звеньевой колхоза «Большевик», 
Валковского района, Е. И. Твердохлеб.

(ТАСС).

На освоение целинных земель

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза.

Обращение к  комсомольцам и молодежи 
Советского Союза, принятое участппкями 
собрания московских комсомольцев, отъез
жающих в районы освоения новых зе
мель. горячо встречено на всех предприя
тиях столицы.

В комитет ВЛКСМ станкостроите.дьного 
завода «Красный пролетарий» по'Ступило 
уже свыше 130 заявлений от молодых 
рабочих. Среди них —  инициатор движе
ния за сокращение производственного 
цикла токарь комсомолка Анастасия Ыа- 
лютина.

Молодые рабочие Владимир Нестеров, 
Николай Александров, Виктор Блохин по
дали заявления с просьбой принять их в 
комсомол, а зате:и направить на освоение 
целинных земе.дь.

В комитет комсомола первого подшип- 
нико'вого завода имени I .  М. Кагановича 
уже подано несколько сот заявлений. 
Ко.длективы цехов приготовили для отъ
езжающих ящики с набором инструментов 
и дали наказ —  самоотверженно трудить
ся на благо Родины.

V
Еще в пути находится первая группа 

московских комсомольцев, отправившихся 
на Алтай осваивать целинные и залеж
ные земли, а вслед за ней уже тронулся 
новый отряд молодежи.

Вечером 24 февраля Москва тепло про
водила в далекий путь еще 1.50 юношей 
и девушек —  лучших производственни
ков автозавода имени Ста.тина, заводов 
«Динамо», «Фрезер», малолитражных ав
томобилей, автогенного треста «Могжил- 
горстрой» и другах предприятий и орга- 
птаапий столицы. Среди них —  комсо
мольцы токарь Евгений Иванов, газорез
чик Василий Зуев, электромеханики Га
лина Гусева и Людмила Авдреева, строи
тели Анатолий Клншин, слесарь Алексей 
Медведев, паяльщица Татьяна Симонова.

V
КАЗАНЬ. Свыше 1.400 комсомольцев и 

молодежи Татарии заявили о своем же.та- 
нии отправиться на освоение степных 
просторов Алтая и Казахстана. Среди по
давших заявления —  трактористы, ком
байнеры, шоферы, техники-механики, сле

сари и токари, большая группа рабочих 
строительных спепиальностей, счетные 
работники, нормировщики, экономисты.

Четверо молодых трактористов совхоза 
№ 5  —  комсомольцы Мухаметов. Заги- 
дуллин, Михайлов и Яруллин решили от
правиться по призыву партии на Алтай.

—  В освоении целинных земель меха
низаторам прина.длежит решающа'^ роль, 
—  заявили молодые патриоты, —  поэто
му мы считаем, чти наше место сейчас на 
полях Алтая.

V
НОВО-АЛЕКСАНДРОВСКАЯ (Огавро- 

польсклй крап). Молодежь ставропольских 
станиц изъявляет желание выполнить 
призыв партии —  освоить целинные и 
залежные земли. В райком комсомола яви
лась в полном составе тракторная брига
да Ново-Александровской МТС; ее брига
дир П. Кузнецов заявил:

—  Мы прочитали обращение москви
чей и решили ехать на Алтай. Даем обе
щание снимать с алтайских целинных 
земель не меньший урожай. че.ч снимаем 
здесь. Трудногти нам не страшны. Нас 
воодушевляет пример комсомольцев стар
ших поколений, строивших Магнитку, 
Комсоиольск-на-Амуре.

В райком беспрерывным потоком по
ступают заявления.

*.*
ТАГАНРОГ. Обращение участников со

брания комсомольцев города- Москвы и 
Московской области. отъе.зжающих в рай
оны освоения целинных и залежных зе
мель, нашло горячий отк.дик среди моло
дежи города. В районные комитеты ком
сомола поступи.до более 300 заявлений от 
М0.Д0ДЫХ энтузиастов с просьбой напра
вить их на новые земли. Среди них— мно
го токарей, слесарей, ремонтников, строи
телей, электриков, фрезеровщиков.

На заводе са,\гоходных комбайвов имени 
Ста.дина нет такого цеха, представите.дн 
которого не хотели бы принять личное 
участие в освоентга целинных и залеж
ных земе.дь. Около ста молодых комбайпо- 
строителей и.зъявили желание поехать на 
работу в Алтайский край.

26 февраля. (ТАСС).

МОСТ Ч Е Р Е З  ОБЬ
(ТАСС). На бере-НОВОСИБИРСК.

гах великой сибирской реки Оби раски
нулся индустриальный и культур
ный центр Сибири —  Новосибирск. Здесь 
десятки фабрик и заводов. Однако хоро
шей транспортной связи между обеими 
частями города не существует. Почти ки
лометровая водная полоса разъединяет го
родские районы.

В пятой пятилетке здесь началось со
оружение большого коммунального ммта. 
Ва короткий срок строители проделали 
значительную работу. Уже полностью за
кончены подводные работы. На левом бе
регу с помощью земснарядов в дамбу, 
прилежащую к мосту, намыто около м,чл- 
лиона кубометров грунта.

Мост через Обь будет одним из круп

нейших и красивейших сооружений тако
го рода. Его большие пролеты высоко под
нимутся пал рекой, под ними смогут сво
бодно проходить суда всех типов. Проез
жая часть моста запроектирована настоль
ко широкой, что по ней смогут одновре
менно двигаться в обоих направлениях 
трамвайные поезда и два потока пешехо
дов.

Сейчас у строителей горячие дни. До 
ледохода надо начать монтаж речных про
летов с обоих берегов реки, эвакуировать 
со льда многочисленную и разнообра.зную 
технику. Нужно подготоВ|ИТься к монта
жу семи ТЫСЯЧ тонн металлоконструкций, 
укладке 18 тысяч кубометров бетона в 
проезжую и другие части моста, облпцов- 
ке гранитом 5 тысяч квадратных метров.

Очередной тираж выигрышей
28 февраля состоится очередной тираж выигрышей на общую сумму 513.319.200 

выигрышей Второго государственного зай- рублей.
ма восстановления и развития народного 1 Тираж будет проведен в Ворошилов- 
хозяйства СССР. Разыгрывается 1.909.500 граде. (ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А МЯ Воскресенье. 28 февраля 1954 г.  iNs 42 (9380)

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
19 февраля 1954 года под председа

тельством тов. Ворошилова К. Е. состоя
лось заседание Президиума Верховного 
Совета СССР, посвященное рассмотрению 
совместного представления Президиума 
Верховного Совета РСФСР и Президиума 
Верховного Совета УССР о пефедаче 
Крымской области из состава РСФСР в 
состав Украинской ССР.

На засеаании Президиума от РСФСР 
присутствовали Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР тов. Тара
сов М. П.. заместитель Председателя Со
вета Министров РСФСР тов. Маслов В. А., 
Секретарь Президиума Верховного Совета 
РСФСР тов. Зимин И. Н. и от Украин
ской ССР —  Председатель Президиума 
Вев.ховного Совета УССР тов. Коротчен- 
ко Д. С., первый заместитель Председате
ля Совета Министров УССР тов. Гречу- 
ха М. С.. Секретарь Президиума Верхов
ного Совета УССР тон Нижник В. Е.

На заседании Президиума присутство
вали также первый заместитель председа
теля исполкома Кры.чского областного Со
вета депутатов трудящихся тов. Ля
лин П. Н. и предсеудатели исполкомов 
Симферопольского городского Совета тов. 
Катков Н. Н. и Севастопольского город
ского Совета тов. Сосницкий С. Ф.

Выступивший на заседании Председа
тель Президиума Верховного Совета 
РСФСР тов. Тарасов М. П. сделал сообще
ние о том, что Президиум Верховного Со
вета РСФСР и Совет Министров РСФСР, 
учитывая территориальную близость Кры
ма к  У крайне, общность их экономики и 
наличие тесных хозяйственных и куль
турных связей, признали целесообразным 
передать Крымскую область в состав У к
раинской ССР. Нефедача Крымской обла
сти в состав Украинской ССР, сказал тов. 
Тарасов, будет способствовать дальней
шему укреплению братских связей между 
украинским и русским народами и отве
чает общим интересам Советского госу
дарства. Тов. Тарасов огласил постанов
ление Президиума Верховного Совета 
РСФСР о передаче Крымской области в 
состав УССР, внесенное на утверждение 
Президиума Верховного Совета СССР.

Выступивший затем Председатель Пре
зидиума Верховного Совета УССР тов. Ео- 
ротченко Д. С. сообщил, чта Президиум 
Верховного Совета УССР и СоАет Мини
стров УССР обсудили представление Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР по во
просу о передаче Крымский области из

состава РСФСР в состав Украинской 
ССР и считают, что это предложение яв
ляется дружественным актом, свидетель
ствующим о безграничном доверии и люб
ви русского народа к  украинскому наро
ду. Решение о передаче Крыма в состав 
УССР будет встречено с благодарностью п 
одобрением всем украинским народом. 
Тов. Коротченко зачитал постановление, в 
котором Президиум Верховного Совета 
УССР выражает сердечную благодарность 
Президиуму Верховного Совета РСФСР за 
.этот великодушный благородный акт брат
ского русского народа и заверил, что со 
стороны Украинского правительства бу
дет уделено должное внимание дальней
шему развитию народного хозяйства Кры
ма.

В обсуждении совместного представле
ния Президиума Верховного Совета РСФСР 
и Президиума Верховного Совета УССР 
приняли участие член Президиума Вер
ховного Совета СССР тов. Шверник Н. М., 
заместители Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Рашидов Ш. 
п тов. Куусинен 0. В., которые в своих 
речах подтвердили целесообразность пере
дачи Крыма в состав Украинской ССР и 
отметили огромное значение этого акта в 
деле дальнейшего укрепления братской 
дружбы народов нашей страны.

Товарищи Шверник, Рашидов, Кууси
нен предложили утвердить совместное 
представление Президиума Верховного Со
вета РСФСР и Президиума Верховного Со
вета УССР о передаче Крымской области 
в состав Украинской ССР. /

По окончании обсуждения Президиум 
Верховного Совета СССР единогласно ут
вердил Указ о передаче Крымской обла
сти из состава РСФСР в состав УССР.

В заключение с речью выступил Пре|Д- 
седатель Президиума Верховного Совета 
СССР тов. Ворошилов К. Е., который от
метил, что передача Крымской области из 
состава РСФСР в состав УССР является 
знаменательным актом большого государ
ственного значения, свидетельствующим о 
дальнейшем укреплении единства и неру
шимой дружбы русского и украинского 
народов в великой, могучей братской 
семье народов СССР. Передача Крымской 
области из РСФСР в состав Украинской 
ССР отвечает интересам русского и у к 
раинского народов, общим государствен
ным интересам Союза Советских Социали
стических Республик.

Речь товарища Тарасова М, Я.

Товарищи! На рассмотрение Президиу
ма Веоховного Совета Союза ССР внесен 
Еонрос о передаче Крымской области из 
Российской Федерации в состав Украин
ской ССР.

Крымская область, ка к известно, за
нимает весь Крымский полуостров и тер
риториально примыкает к  Украинской 
республике, являясь как бы естсч:твен- 
ным продолжением южных степей Украи
ны. Экономика Крымский области тесни 
связана с экономикой Украинской респуб
лики.

По географическим и экономическим 
соображениям передача Крымской области 
в состав братской Украинской республи
ки является целесообразной и отвечает 
общим интересам Советского государства.

Украинский народ издавна связал свою 
судьбу с русским народом. В течение мно
гих веков они совместно боролись против 
общих врагов —  царизма, крепостников 
и капиталистов, а также против инозем
ных захватчиков.

С победой Великой Октябрьской социа
листической революции еще более упро
чилась многовековая другкоа украинского 
и русского народов, еще более окрепли 
хозяйственные и культурные связи меж
ду Крымом и Украиной.

Вопрос о передаче Крымской области в 
состав Украинской республики рассматри
вается в дни. когда народы Советского 
Союза отмечают знаменательное собы

тие —  трехсотлетие воссоединения У к 
раины с Россией, —  сыгравшее огром
ную прогрессивную роль в политическом, 
экономическом и культурном развитии 
украинского и русского народов.

Передача Крымской области в состав 
Украинской республики отвечает интере
сам укрепления дружбы народов великого 
Советского Союза, будет способствовать 
дальнейшему укреплению братских связей 
между украинским и русским народами, 
еще большему расцвету Советской Украи
ны, развитию которой наша партия и 
правительство уделяли всегда большое 
внимание.

Президиум Верховиого Совета РСФСР с 
участием представителей исполкомов 
Крымского областного и Севастопольского 
городского Советов депутатов трудящихся 
рассмотрел предложение Совета Минист
ров РСФСР о передаче Крымской области 
в состав Украинской ССР.

Учитывая общность экономики, терри
ториальную близость и тесные хозяйст
венные и культурные связи между Крым
ской областью и Украинской ССР, а так
же имея в виду согласие Президиума 
Верховного Совета Украинской республи
ки, Президиум Верховного Совета РСФСР 
считает целесообразным передать Крым
скую  область в состав Украинской Совет
ской Социалистической Республики.

Просим Президиум Верховного Совета 
СССР утвердить наше представление по 
этому вопросу.

Речь товарища Коротченко Д, С.

Товарищи!
Президиум Верховнрго Совета Украин

ской ССР полностью разделяет предложе
ние о передаче Кры.чской области из coj 
става Российской Советской Федеративной 
Социалистической Республики в состав 
Украинской ССР, которое здесь изложено 
Председателем Президиума Верховного Со
вета РСФСР тов. Тарасовым, и выражает 
сердечную благодарность Президиуму^ Вер
ховного Совета Роосинскои Советской Фе
деративной Социалистической республики 
за великодушный, благородный акт брат
ского русского народа.

Передача Крыма Украинской ССР, учи
тывая общность экономического развития, 
территориальную близость и крепнущие 
хозяйственные и культурные связи меж
ду Украинской республикой и Крымской 
областью, вполне целесообразна и являет
ся дружественным актом, свидетельствую
щим о безграничном доверии и любви 
русского народа к украпнскому народу.

Украинский народ хорошо знает, что 
быть в братской друзсбе с великим рус
ским народом, со всеми народами нашен 
сыграны —  значит победоносно идти по 
пути, указанному Коммунистической пар
тией, по пути свободной и счктливои 
жизни, по пути к коммунизму.

Трудящиеся Советской Украины твердо 
помнят и в века.х не забудут того, что 
только благодаря дружбе, помощи и под
держке братского оусско.го народа и дру
гих народов нашей Родины, благодаря по
стоянной заботе Центрального Комитета 
Коммунистической • партии Советского

Союза и  Советского правительства укра
инский народ добился огромных успехов 
в П0iдъeмe экономики, в расцвете культу
ры —  национальной по фооме, социали
стической по содержанию. Ныне украин
ский народ, вместе с другими народами 
Советского Союза, успешно борется за вы
полнение пятого пятилетнего плана, за 
дальнейший рост могущества нашей со
циалистической державы.

Одним из ярких проявлений неразрыв
ной дружбы народов СССР является от
мечаемое в нынешнем году, как большой 
национальный праздник украинского, 
русского и всех народов Советского Сою
за, 300-летие воссоединения Украины с 
Россией.

Президиум Верховного Совета Украин
ской ССР просит Президиум Верховного 
Совета СССР утвердить совместное пред
ставление Президиума Верховного Совета 
Российской Советской Федеративной Со-, 
ияалистической Республики п Президиума 
Верховного Совета Украинской Советской 
Сопиалистической Ре>спублики о передаче 
Крыма из состава РСФСР в состав УССР. 
Это решение с благодарностью и одобре
нием будет встречено всем украинским 
народом.

Позвольте мне заверить вас, что со 
стороны Украинского правительства будет 
уделено должное внимание дальнейшему 
развитию народного хозяйства Крыма и 
повышению материального и культурного 
благосостояния трудящихся Крымской об
ласти.

Речь товарища Шверника Н. М,
Товарищи члены Президиума, предло

жение о передаче Крымской области из 
состава Российской Советской Федератив
ной Социалистической Республики в со
став Украинской Советской Социалистиче
ской Республики имеет большое истори
ческое значение, является свидетельством 
братской дружбы меж1ду народами двух 
вел1иких социалистических республик.

В народном хозяйстве СССР Крымская 
область играет значительную роль как 
район черной металлургии, виноградарст
ва, виноделия, консервной и рыбной про
мышленности, животноводства, как край, 
возделывающий высококачественную пше
ницу. Крымская область граничит с тер
риторией Украинской ССР. Этот факт 
обусловил развитие общих культурных и 
хозяйственных связей Крымской области 
п Советской Украины.

Передача крупнейшей области, богатой 
сырьевыми ресурсами, с развитой круп
ной промышленностью, ценными природ
ными лечебными факторами может быть 
осуществлена только в условиях нашей 
социалистиче1СКой страны, навсегда осво
бодившейся от гнета каоиталистов и по
мещиков, в страде, где на первом плане 
стоит забота о человеке и его материаль
ных и культурных потребностях.

Несомненно, что этот важный истори
ческий акт будет служить делу дальней

шего непрерывного хозяйственного разви
тия Крымской области в составе Украин
ской ССР. Крымскаи область будет разви
ваться во все больших размерах экономи
чески, расширяя выращивание ценных 
культур винограда, табака, пшеницы, 
увеличивая продуктивность общественно
го животноводства.

Следует указать и на тот факт, что 
Крым является здравницей мирового зна
чения. В его многочисленных санаториях 
и домах отдыха лечится и отдыхает ог
ромное число трудящихся. Несомненно, 
что п впредь Крым останется первоклас
сной всесоюзной здравницей.

Передача Крымской области в состав 
Украинской ССР будет встречена нашим 
народом с большим одобрением, ибо он 
видит в этом проявление мудрого руко- 
во.дства и постоянной заботы Коммунисти
ческой партии и Советского правитель
ства о дальнейшем развитии и процвета
нии нашей социа.листнческон Родины.

Нерушимая и вечная дружба украин
ского и русского народов будет залогом 
дальнейшего экономического укрепления 
Советского Союза, развивающегося по пу
ти коммунизма.

Я полностью поддерживаю предложе
ние о передаче Крымской области с со
став Украинской Советской Социалистиче
ской Республики.

Речь товарища Рашидова Ш,
Товарищи! Передача Крымской области 

в состав Советс-кой Украины отвечает об
щим интересам нашей великой Родины. 
Этот важный государственный акт будет, 
способствовать развитию экономики У к 
раины и Крыма, еще больше укрепит 
нерушимую дружбу украинского и рус
ского народов.

Наша партия сплотила все народы Со
ветского Союза в единую дружную семью, 
на всех этапах своей героической борьбы 
она хранила и укрепляла дружбу народов 
СССР и превратила ее в могучую, неодо
лимую силу, на которой основано могу
щество нашего Советского государства. 
Наша партия учит, что, пока эта дружба 
живет и здрав'ствует, нам не страшны ни 
внутренние, ни внешние враги.

Передача Крымской области в состав 
Украинской ССР происходит в знамена
тельные дни, когда весь советский народ

отмечает 300-летие воссоединения Украи
ны с Россией, и явится новым ярким 
проявлением мудрой национальной поли
тики Коммунистической партии, направ
ленной на В'семерное развитие и процве
тание творческих и духовных сил всех 
пародов нашей страны. Это возможно 
только в нашей стране, где нет нацио
нальной розни и напиональных противо
речий, где жизнь всех советских людей 
протекает в обстановке мирного созида
тельного труда во имя мира и счастья 
всего че.довечества, где забота о человеке 
является высшим законом Советского пра
вительства и Коммунистической партии.

Я горячо поддерживаю совместное пред- 
став.деняе Президиума Верховного Совета 
РСФСР и Президиума Верховного Совета 
Украинской ССР о передаче Крымской 
области в состав Украинской Советской 
Социалистической Республики.

Речь товарища Куусинена О. В.
Товарищи! Совместное представление 

Президиума Верховного Совета РСФСР и 
Президиума Верховного Совета Укранн- 
скон ССР заслуживает особенно большого 
внимания в принципиальном отношении, 
а именно в том отношении, что оно яг- 
ляется новым и ярким ев1ИдетельстЕзм о. 
высоких достоинствах осуществляемой в 
нашей стране социалистической демократ 
тии, ленинской политики • нерушимой 
дружбы народов.

Только в нашей социалистической 
стране возможно, что ве,шкий народ —  
такой, как русский народ, —  без всяких 
колебании великодушно передает другому 
братскому народу одну из своих ценней
ших областей. Только в нашей Советской 
стране возможно, что такие важнейшие 
вопросы о территориальном вхождении 
отдельных областей и районов в состав 
той или другой республики разрешаются 
меж1ду братскими республиками без вся
ких затруднении, дружно и  согласован

но, руководствуясь исключительно сооб
ражения,ми целесообразности для экономи
ческого и культурного разв1ития, руковод
ствуясь общими интересами Советского 
государства и интересами дальнейшего 
укрепления дружбы и доверия между 
братскими народами.

Значит, с этой принципиальной точки 
зрения можно только приветствовать сов
местное представление Президиума Вер
ховного Совета РСФСР и Президиума Вер
ховного Совета Украинской ССР о пере
даче Крымской области в состав Украин
ской ССР. А с точки зрения практической 
и политической целесообразности это 
представление вполне обосновано.

Поэтому я це.1гиком поддерживаю вне
сенное здесь предложение, чтобы Прези
диум Верховного Совета СССР утвердил 
совместное представление Президиума 
Верховного Совета РСФСР и Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР.

Речь товарища Ворошилова К, Е.
Товарищи!
Решение Президиума Верховного Сове

та Союза ССР по совместному представле
нию Президиумов Верховного Совета 
РСФСР и Верховного Совета Украинской 
ССР о передаче Крымской области из 
Российской Советской Федеративной Со
пиалистической Республики в состав У к 
раинской Советской Социалистической 
Республики является свидетельством даль
нейшего укрепления единства и неруши
мой дружГЦ)! русского и украинского на
родов в великой, могучей братской семье 
народов Союза Советских Социалистиче
ских Республик.

Этот знаменательный акт большого го
сударственного значения лишний раз под
тверждает, что отношения между суверен
ными союзными социалистическими рес
публиками в СССР основаны на подлин
ном равноправии и действительном пони
мании и уважении взаимных интересов, 
направленных на процветание всех союз
ных республик.

В истории не было и не могло быть 
подобных отношений между государства
ми. В прошлом, и особенно при капита
лизме. в самой основе отношений между 
государствами заложены стремления к 
территориальным захватам, стремления 
сильных государств поживиться за счет 
территорий слабых стран.

Только в условиях Союза Советских 
Социалистических Республик возможно 
подобное справедливое решение всех тер
риториальных вопросов между союзными 
республикаж. решение, основанное на хо
зяйственно-экономической целесообразно
сти при полном взаимопонимании, друж
бе и братском сотрудничестве их народов.

Передача Крымской области в состав 
Украины и яв.дяётся конкретным прояв
лением дружбы между народами нашей 
страны, дружбы, которую выковывала на 
нротяженим В’сей своей пятидесяти дзтней 
истории Коммунистическая партия Совет
ского Союза.

Крымская область по своему историче
скому развитию, п-о своему территориаль
ному и экономическому положению имеет 
важное значенше для всего Советского го
сударства. И в далеком и недалеком прош
лом враги неоднократно пытались отнять 
у России Крымский полуостров, исполь
зовать его для грабежа и разорения рус
ских и украинских земель, создать та,'  ̂
военную базу для нападения на Россию и 
Украину. Но русский и украинский на
роды в совместной борьбе всякий раз же
стоко били наглых захватчиков и выбра
сывали их вон из пределов Крыма, кото
рый был и всегда останется советской 
твердыней на Черном море.

Украина и Крым тесно связаны общ
ностью экономических интересов и терри
ториальной близостью. Хозяйственные и 
культурные связи между ними после Ве
ликой Октябрьской социа.»стической ре
волюции О’Собенно возросли и углубились.

Передача Крымской области в состав 
Украинской ОСР несомненно еще более 
укрепит эти традиционные .связи.

Товарищи! Этот дружественный акт 
происходит в дни, когда советские люди 
торже1Ственно отмечают замечательную ис- 
тооическую дату —  трехсотлетие воссое
динения Украины с Россией, этот боль
шой национальный праздник не только 
украинского и русского народов, но так
же и всех народов Советского Союза.

Дружба народов СССР —  о,дна из ве
личайших основ нашего многонациональ
ного социалистического государства, ис
точник его неодолимой силы, расцвета и 
могущества. Мы знаем и радуемся тому, 
что русский, украинский и все другие 
братские народы нашей необъятной стра
ны, руководимые нашей славной Комму
нистической партией, и впредь будут раз
вивать и укреплять свою братскую неру
шимую дружбу.

Пусть же крепнет и процветает наша 
любимая великая Родина —  Союз Совет
ских Социалистических Республик!

ОТДАДИМ СВОИ ГОЛОСА 
ЗА КАНДИДАТОВ НАРОДНОГО БЛОКА 

КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ
В е р н а я  дочЬ Р о д и н Ь

Ольгу Ивановну Сиротенко хорошо зна
ют и глубоко уважают избирателя Еолпа- 
шевского избирательного округа. Она 
прошла большую жизненную школу. По
лучив образование как специалист сель
ского хозяйства, Ольга Ивановна с 1938 
года работает в Сибирском научно-иссле
довательском институте животноводства, 
с 1941 года на самостоятельной научной 
работе в Нарымском опорном пункте ин
ститута.

В 1952 году за активное и непосред
ственное участие в выведении новой по
роды свиней «сибирская северная» тов.
0. И. Сиротенко присвоено звание лауреа
та Сталинской премии.

Коллектив опорного пункта Сибирского 
научно-исследовательского института ж и
вотноводства под руководством тов. Сяро- 
тенко внес немалый вклад в дело раз
вития общественного животноводства в 
колхозах.

Уже в 1952— 1953 годах нтеменные 
фермы многих колхозов дали значитель
ный доход от свиноводства. Так, в колхо
зе имени Хрущева, Чаинското района, в 
1952 году доход от свиноводства составил 
250 тысяч рублей, в 1953 году только 
от продажи молодняка колхоз получил до
хода более 80 тысяч рублей. В проншом 
году колхозы имени Калинина, имени 
Тельмана и имени Буденного получили от 
свиноводства от 35 до 55 тысяч рублей 
каждый.

Сейчас в опорном пункте разработаны 
меры, которые уже в 1954 году намного 
повысят продуктивность племенных сви
новодческих ферм колхозов.

На многолюдных предвыборных собра
ниях, прошедших в обстановке большого 
политического подъема, рабочие, колхоз
ники и служащие Еолпашев1ского избира
тельного округа горячо одобряют полити
ку Коммунистической партии, выралсают 
готовность неутстанно бороться за ааль- 
нейшнй подъем народного хозяйства на
шей страны и повышение благосостояния 
советских людей. Трудящиеся заверяют, 
что в день выборов единодушно отдадут 
голоса за кандидатов нерушимого блика 
коммунистов и беспартийных.

Верная дочь нашей великой Родины, 
Ольга Ивановна Сиротенко является до
стойным кандидатом в депутаты. Чуткой, 
0ТЗЫВЧ1ИВЫЙ товарищ, умелый рукш'одя- 
тель, она верно служит советскому на
роду, до конца выполнит свой долг пе
ред Родиной.

Я призываю избирателей Колпашевско- 
го избирательного округа № 321 в день 
выборов в Верховный Совет СССР едино
душно отдать свои голоса за достойную, 
дочь нашей Родины Ольгу Ивановну Си-i, 
ротенко. Й

Г. САМСОНОВ, 
доверенное лицо.

Достойные кандидаты
Трудящиеся нашей страны готовятся к 

выборам, как к большому всенародному 
нразднику. Они стремятся встретить день 
выборов новыми усиехами в труде.

Советские люди кандидатами в депута
ты Верховного Совета СССР выдвинули 
лучших сынов и дочерей нашей Родины. 
Колхозники, рабочие, инженерно-техниче
ские вайот'ник.и и служащие промышлен
ных предприятий, организаций и учреж
дений выднинули кандидатом в депутаты 
Совета Союза по Томскому сельскому из
бирательному округу № 320 иервого сек
ретаря обкома иартии тов. В. А. Москви
на.

В обстановке патриотического подъема 
труженики колхозной деревни встречают 
выборы в Верховный Совет СССР. В от
вет на Обращение Центрального Комитета 
партии ко всем избирателям они развер
тывают социалистическое соревнование за 
дальнейший подъем всех отраслей колхоз
ного цроизводства.

Развернулось социалистическое сорев
нование и среди колхозников нашей сель
хозартели. Мы стремим1ся хорошо прове
сти зимовку скота и образцово подгото
виться к севу. Принятые обязательства 
успешно выполняются.

Большую работу в эти дни ведут аги

таторы села. Они разъясняют внутреннюю 
и внешнюю политику Коммунистической 
партии и Советского правительства, рас
сказывают о кандидатах в депутаты Вер
ховного Совета СССР товарищах А. М. Пу
занове и В. А. Москвине, помогают кол
хозникам лучше уяснить стоящие перед 
ними задачи дальнейшего подъема артель-' 
ного хозяйства.

Как доверенное лицо, я в своих высту
плениях перса избирателями на агитиунк- 
те и десятидворках знакомлю избирателей 
с трудовой и общественни-нолитической 
деятельностью кандидатов в деиутаты 
Верховиого Совета СССР.

Я иризываю избирателей нашего изби
рательного округа в день выборо'В друж
но явиться на избирательные участки и 
отдать свои голоса за А. М. Пузанова и 
В. А. Москвина. Голосуя за кандидатов 
нерушимого блика коммунистов и беспар
тийных, мы будем голо'Совать за мудрую 
политику нашей родной Коммунистиче
ской партии, за дальнейшее улучшение 
материального и культурного уровня гру
дящихся нашей страны.

Е. ЦЫГАНКОВА, , 
доверенное лицо по Новиковскому 

избирательному участку 
Асиновсиого района.

За высокий урожай
Радостные дни переживает наша стра

на. В обстановке большого политического 
и трудового подъема идут советские люди 
навстречу выборам в Верховный Совет 
СССР.

Я работаю трактористом в Зырянской 
МТС. Я в.зял обязательство выполнять на 
ремонте тракторов дневную норму на 200 
процентов. Свое обязательство выполняю.

В ответ на заботу партии и правитель
ства о дальнейшем подъеме сельского хо-

I зянства я беру обязательство в 1954 го
ду на своем тракторе ДТ-54 обработать
1.000 гектаров в переводе на мягкую па
хоту, при высоком качестве работы и 
обеспечить высокий уроаий на колхозных 
полях.

В день выборов я с радостью отдам 
свой, голос за кандидатов народного бло
ка товарищей А. М. Пузанова и В. А. 
Москвина.

М. ВОРОБЬЕВ, 
тракторист Зырянской МТС.

-□  □  □ -

В честь выборов
Коллектив Томской ГЭС-1 успешно вы

полняет социалистические обязательства^, 
принятые в честь выборов в Верховный 
Совет СССР. За 20. дней февра.тя выра
ботано сверх плана 108.385 киловатт- 
часов электрической энергии. Расход топ
лива снижен. За счет этого за две декады 
февраля сэкономлено 57,2 тонны топлива.

Расход электроэнергии на собственные 
производственные нужды станции сокра
щен на 14 тысяч киловатт-часов против 
п.дана.

***
В текущем году на расширение средств 

связи в нашей области ассигновано более 
900 тысяч рублей. Свыше 200 тысяч 
рублей уже освоено. Сдана в эксплоата- 
цию автоматическая телефонная станция 
в селе Чердаты, Зырянского района, уста

новлены телефоны в колхозах «Кзыл Ок
тябрь», имени Коларова, «Кзыл Юлдус» и 
«Ленинский путь», Томского района. Ра
диофицированы колхозы имени Сталина, 
Шегарского района, и имени Калинина, 
Нарбигского района.

Став на стаханов'скую вахту в честь 
выборов в Верховный Совет С(^Р , связи
сты области обязались в 14 марта уста- 
нов1ить в 15 ко.тхозах более 1.500 радио
точек, сдать в эксплоатапиго дополни
тельный канал телефонной связи 
Томск —  Молчаново. Это позволит 
вдвое увеличить пропускную способность 

^геждугородной телефонной связи Томска с 
районными центрами Молчаново, Криво- 
гаеиио и Подгорное. В селе Подгорнзм на
мечено сдать в эксплоатацию к  14 марта 
полуавтоматическую телефонную станцию 
на 240 номеров.
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Томский манометровый завод.
На снимке: Б. М. Пушкарский — механик-регулировщик приборов. В дни 

трудовой вахты в честь выборов в Верховный Совет СССР он выполняет смен
ные нормы на 2 5 0 — 300 процентов. . Фото Ф. Хигриневича.
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ЧЕТВЕРТАЯ СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕППАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Народнохозяйственный план по местному 

хозяйству области на 1954 год
с  докладом «Народнохозяйственный 

план по местному хозяйству области на 
1954 год» выступил председатель облпла- 
на депутат тов. Белоглазов Л. Е.

— Выполняя исторические решения XIX 
съезда партии, —  говорит докладчик,.—  
местная и кооперативная промышленность 
области в 1953 году Увеличила выпуск 
валовой продукции, расширила ассорти
мент пырабатываеигях изделий. Но план 
по валовому выпуску промышленной про
дукции в целом по всем промышленным 
системам выполнен лишь на 99,4 процен
та. Из 195 предприятий мостной и коопе
ративной промышленности не вып'лнили 
гО'Сударственнын план 86 предприятий.

Ряд артелей и предприятии продолжал 
выпуск второстепенных, непланируемых 
изделий за счет выпуска продукции уста
новленного планом ассортимента. Местная 
промышленность из 15 видов планируем й 
продукции план выполнила по 3 видам, 
промкооперация из 44 видов изделий план 
выполнила по 14. Качество выпускаемой 
продукции во многих предприятиях по- 
прежпему остается неудовлетворительным.

В 1953 году уврличили'‘ь посевные 
площади сельскохозяйственных культур. 
Площадь посева льна возросла на 20,9 
процента. Увеличилось поголовье общест
венного скота в колхозах. Машинно-трак
торные станции облсъсти пополнились но
выми тракторами и сельскохозяйственны
ми машинами.

В результате возросшей технической 
вооруженности сельского хозяйства обла
сти повысился уровень механизации 
сельскохозяйственных работ в колхозах.

Однако проведенные облисполкомом. 
облсельхозуп[)авлением и райисполкомами 
мероприятия оказались недостаточными и 
не п|)ивели к коренному улучшению в 
работе колхозов. Сельское хозяйство про
должает оставаться одной из наиболее от
стающих отраслей хозяйства области.

Областное управление сельского хозяй
ства, ряд райисполкомов и МТС не обе
спечили выполнение плана сельскохозяй- 

,<ственных работ. План по расширению по- 
'севных площадей не выполнен. Особенно 
значительное недовыполнение допущено по 
посеву озимых, овощей, технических 
культур и посадки картофеля. Не выпол
нен план развития поголовья крупного ро
гатого скота, овен и птицы

Многие колхозы области получают 
очень низкие урожаи.

Крайне плохо выполняется план повы
шения продуктивности животноводства.

Местные советские и сельскохозяйствен
ные органы крайне медленно перестраива
ют свою работу в свете решения сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

Облисполком, облсельхозуправление и 
многие райисполкомы продолжают руково
дить сельским хозяйством по-старому, не 
вникают в должной мере в дела колхозов 
и МТС.

— ; Облисполком,— ГОВОРИТ докладчик,—  
не принял решительных мер, обеспечи
вающих выполнение плана отстающими 
отраслями хозяйства, слабо осущсстплял 
проверку исполнения постанов.лений пра
вительства и своих собственных решений, 
не добился резкого повышения уровня ру
ководящей деятельности областных отде
лов, управлений и райисполкомов.

Одной из основных причин крайне 
неудовлетворительного выполнения народ
нохозяйственного плана является укоре- 
ниЕшийся во многих отделах и управле
ниях бюрократический метод руководства, 
когда оперативное руководство подменяет
ся огромным потоком бумаг.

Далее докладчик переходит к  проекту 
народнохозяйственного плана на 1954 год

Планом предусматривается новышенпе 
уровня промышленного производства по 
веем системам местной и кооперативной 
промышленности. Удельный вес товаров 
широкого потребления и продовольствен
ных товаров в общем объеме промышлен
ного производства составит 69,8 ' процен
та. Особое место в плане уделено повы
шению качества и расширению ассорти
мента этих товаров.

В целях выполнения намеченной про
граммы производства промышленных това
ров широкого потребления, строительных 
материалов и товаров хозяйственного наз
начения проектом народнохозяйственного 
плана предусматривается значительное 
расширение производственных мощностей 
местной и кооперативной промышленно
сти. В 1954 году на развитие этих от
раслей хозяйства будет вложено около 15 
миллионов рублей. Это даст возможность 
построить и ввести в действие ряд новых 
промышленных предприятий и цехов, 
освоить цроизводство ряда новых видов 
изделий.

В -области сельского хозяйства про
ект предусматривает меры, направ
ленные на повышение урожанностп 
всех ' сельскохозяйственных культур, 
дальнейшее увеличение обнщствен- 
ного поголовья скота при одновременном 
росте его продуктивности, увеличение ва
ловой и товарной продукции земледелия и 
животноводства путем дальнейшего укреп
ления и развития общественного хозяйст
ва колхозов и улучшения работы МТС на 
основе внедрения передовой техники и 
агрокультуры.

В целях повышения урожайности зер
новых, технических и других культур 
план предусматривает проведение в колхо
зах в текущем году широкой программы 
агротехнических мероприятий; уг.лубление 
пахотного слоя, применение узкорядного и 
перекрестного способов сева зерновых 
культур и льна, посадку картофеля квад- 
ратно-гнездовы.м способом, выращиванпе 
рассады в торфоперегнойных горшочках, 
широкое использование удобрений, из
весткование кислых почв, а также 
внедрение в сельскохозяйственное произ
водство других важнейших достижений 
науки и передового опыта с учетом мест
ных особенностей.

Особое внимание в плане развития 
сельского хозяйства обращено на ликвида
цию отставания в развитии обпщетвенно- 
го животноводства в колхозах Намечает
ся улучшение кормовой базы, широкое 
строительство животноводческих помеще-

j пин и внедрение механизации трудоемких 
работ в животноводстве.

В этом году МТС будут пополнены но
выми сельскохозяйственными машинами, в 
МТС будет проведено крупное капитальное 
строительство производственных, культур
но-бытовых и жилых построек.

Затем докладчик говорит о плане до
рожного строительства. В текущем 
году будет установлено грузо-пассажир
ское автомобильное сообщение с Шегар- 
сьим, Кожевниковским, Бакчарским, Пар- 
билским, Туганским районами.

Большое внимание уделяется развитию 
жилищного и коммунального хозяйства в 
городах и районных центрах. Общий 
объем капитальных работ составит 8 мил
лионов рублей. Большие средства вкла
дываются в благоустройство городов и 
районных центров.

Планом предусматривается дальнейшее 
улучшение здравоохранения, народного об
разования. Предусматривается большой 
объем школьного строительства как в го
родах, так и в сельских местностях. Об
щее количество учащихся в школах воз
растет на 9,1 процента.

Далее докладчик поставил ряд задач, 
от успешного решения которых зависит 
выполнение народнохозяйственного плана 
области на 1954 год.

— Приближается знаменательная дата,—  
сказал в заключение тов. Белоглазов, —  
день выборов в Верховный Совет СССР. 
Трудящиеся нашей области, вооруженные 
историческими решениями Коммунистиче
ской партии и Советского правительства, 
добиваются новых производственных ус
пехов в честь выборов, и нет сомнения, 
что под руководством партийных органи
зации и местных Советов трудящиеся об
ласти обеспечат досрочное выполнение 
народнохозяйственного плана на 1954 год 
но всем показателям.

В прениях но докладу первое слово 
предоставляется председателю Парабель- 
ского райисполкома депутату тов. Журав
леву. Отметив некоторые успехи в разви
тии хозяйства района, он остановился на 
недостатках в выполнении плана прошло
го года.

В районе не выполнен план урожайно
сти зерновых культур, а также картофе
ля, низка продуктивность животноводства, 
П.ЛОХО поставлена племенная работа. Пред
приятия местной и кооперативной нро- 
мышленности не выполняют плана в ас
сортименте.

Тов. Журавлев подверг резкой критике 
канцелярский стиль в работе районных и 
областных советских и хозяйственных ор
ганов. Организаторскую работу в колхо
зах, в предприятиях, в МТС. говорит 
оп. мы часто по.1меняем канцелярским, 
бкфократическим методом.

В 1953 году райисполкомом и его от
делами было получено более 9 тысяч раз
нообразных pcnieirtiii, распорялгеннн, при
казов, указаний и телеграмм из облартп—  
примерно по 30 бумаг в день. При этом 
следует добавить, что в болыиинсгве ука
заний нас обязывают принять решения 
райисполкома по тем или иным вопро
сам, дать указания на Мйста. После 
таких указании из области мы вынужде
ны сажать агрономов, зоотехников МТС, 
заведующих отделами, инструкторов рай
исполкома, работников других районных 
органпзацшТ, чтобы готовить решения, 
указания, разные справки и отрываем их 
от лшвон организаторской работы.

Облиспо.тком плохо контролирует испол
нение постановлений партии и правитель
ства и собственных решений.

В октябре 1951 года облисполком 
принял постановление по оказанию помо
щи Парабельскому району. В этом по
становлении облисполком обязал руко
водителей областных организаций немед
ленно приступить к его выполнению. 
С тех пор ПРОШ.ДО более двух лет, отдель
ные руководители областных организаций 
не выполняют этого решения, а облиспол
ком за это время ни разу не поставил 
этот вопрос в порядке проверки исполне
ния.

Вместе с этим следует сказать, что обл
исполком невнимательно относится к за
просам райисполкомов. С 1-го сентября 
1953 года по 1 января 1954 года в ре
шениях исполнительного комитета, сессий 
районного Совета выдвинуто 26 вопросов 
перед облисполкомом и по большинству из 
них мы даже не получили никакого отве
та.

' Затем выступил председатель облпром- 
совета тов. Постнов А. В. Он останови.лея, 
главным образом, на вопросах произво.1- 
ства строительных материалов д.ля колхо
зов и МТС. В 1954 году предприятия 
кооперативной промышленности должны 
дать 17 миллионов ш тук кирпича. К се
зону производства кирпича нужно тща
тельно готовиться теперь. Однако, как по
казывает проверка, в большинстве райо
нов промысловые артели плохо прово
дят ремонт сушильных сараев, обжиговых 
печей, механизмов, особенно неудовлетво
рительно заготовляется и вывозится топ
ливо д.тя обжига кирпича.

Кроме того, нужно изготовить значи
тельное количество парниковых рам, окон
ных и дверных деталей и много други.ч 
изделий. Для того, чтобы все это было 
сделано и продано колхозам и МТС, 
нужно, чтобы райисполкомы и гориспол
комы взяли производство предметов для 
нужд колхозов под особый контроль.

—  Покупате.1ьная способность трудя- 
щпхея значительно увеличилась, —  ска
зал заведующий облторготделом, депугат 
тов. Грохотов, —  В 1953 году населению 
области было продано 100 нианино, 3.460 
радиоприемников, 559 мотоциклов, 8.400 
велосипедов, 6.364 швейных машины, 
60.373 часов Причем, спрос на эти то
вары далеко не удовлетворяется.

В целях дальнейшего удовлетворения 
все возрастающего спроса населения на 
товары широкого потребления народнохо
зяйственным планом предусматривается 
значительное увеличение товарооборота в 
1954 году. Это потребует дальнейшего 
расширения и улучшения торговли. Наме
чается расширение торговой сети, сети 
общественного питания, складских поме
щений, овощехранилищ. В 1954 году бу
дет построено и открыто 38 новых мага
зинов. Торговая сеть дополнительно осна
щается электрохолодильными установка
ми и другим оборудованием.

Однако все эти меры далеко еще не 
обеспечивают выпо.таение в нашей об
ласти задач, поставленных в постановле
нии Совета Министров СССР и Централь
ного Комитета партии о дальнейшем раз
витии советской торговли. Серьезные не
достатки в торговле, отмеченные в поста
новлении Совета Министров СССР и ЦК 
КПСС, нами устраняются слабо. Попреж- 
нему еще в больпшнстве торговых орга
низаций не налажен по-настоящему учет 
спроса покупателей, в результате чего 
многие товары часто в торговой сети от
сутствуют, хотя они имеются в достаточ
ном количестве на базах.

Особенно крупные недостатки в , тор
говле имеют место в сельских районах 
Плохо расширяется торговая сеть, общест
венное питание'в МТС. В ряде населенных 
пунктов по вине торговых прганизацчй 
допускаются перебои в торговле хлебом, 
керосином мылим, солью, спичками и дру
гими товарами первой необходимости.

Необходимо, чтобы сессия областного Со
вета потребовала от руководителей про
мышленных отделов, управлений, от руко
водителей предприятий местной, ко"пера- 
тивной, пищевой ггро.мышлвнности, заготр- 
вительных организаций, чтобы они о:1сспе- 
чнлн поставку в торговую сеть промыш
ленных и продовольственных товаров в 
соответствии с народнохозяйственным 
планом.

Председатель Пудинского райисполкома 
депутат тов. Досужев выступил с крити
кой работы торгующих организаций.

Спрос населения изучается крайне пло
хо. Серьезные недостатки имеются в заво
зе товаров в район, в чем повинны обл- 
торготдел и облпотребсоюз. Отдельные ра
ботники облпотребсоюза до сих пор не 
учитывают трудности завоза товаров в 
отдаленные районы. Только поэтому от
дельные грузы поступают с большим опо
зданием. Облисполкому следует обратить 
особое внимание на завоз товаров в от
даленные районы.

Допускаются серьезные ошибки в пла- 
нпрованпи завоза товаров. В район по
ступает много товаров, не пользующихся 
спросом населения.

—  Материальный уровень трудящихся 
значительно повысился, —  говорит тов. 
Досужев, —  возрос и спрос населения на 
дорогостоящие товары. Я бы считал необ
ходимым увеличить план товарооборота по 
системе райпотребсоюза, тем самым увели
чить завоз товаров, необходимых для на
селения.

Далее тов. Досужев подверг критике 
бумажно-бюрократический стиль руковод
ства облисполкома п других областных 
советских и хозяйственных организаций.

Слово предоставляется ■ заместителю 
председателя облисполкома депутату тов. 
Маковенко. Коснувшись некоторых успе
хов в развитии культуры области, он 
указал на необходимость улучшения дея
тельности органов здравоохранения, народ
ного образования, финансов.

Надо решительно улучшить работу 
отделов облисполкома, повысить организа
торскую роль местных Советов, вы
ше поднять уровень их работы в соответ
ствии с теми требованиями, которые 
предъявляются сейчас к  советскому аппа
рату Центральным Комитетом Коммуни
стической партии Советского Союза.

Затем выступил председатель Туганско- 
го райисполкома депутат тов. Киселев. Он 
сказал, что составленный перспективный 
план развития района не выполняется. 
Одна из причин этого та, что работники 
облплана и, в частности, сам предсе
датель п.Лановои комиссии тов. Белогла
зов, отстранились от выполнения этого 
плана. Самоустранплись от решения ряда 
вопросов, связанных с выполнением пер
спективного плана, и другие руководители 
отделов облисполкома: заведующий отде
лом коммунального хозяйства тов. Троян, 
начальник управления культуры тов. 
Ельцов, председатель облпромсовета тов. 
Постнов, работники облздравотдела.

Депутат тов. Бровкин указал на то, ка
кое большое значение для развития многих 
отраслей народного хозяйства области име
ет выполнение плана организованного на
бора рабочих. Но ряд райисполкомов и 
горисполкомов не уделяет должного вни
мания этой важной работе.

—  Многие предприятия, организации, 
отдельные отраслп хозяйства, —  говорит 
.заведующий областным финансовым отде
лим депутат тов. Ларин, —  не выполнили 
планы по количественным и качествен
ным показателям. Повысилась себестои
мость продукции кондитерской фабрики 
«Красная звезда», дрожжевого завода, ря
да предприятий местной и кооперативной 
промышленности районов. Отсюда и невы
полнение планов накоплений.

Тов. Ларин признал правильной крити
ку недостатков работы облфинотдела, в 
котором укоренились канцелярско-бюро
кратические методы руководства, п заве
рил сессию в том, что будут приняты все 
меры, чтобы исправить дело.

Председатель Томского горисполкома де
путат тов. Давыдов рассказал о плане 
коммунальною, культурного строительства 
и благоустройства г. Томска.

В своем выступлении директор Турун- 
таевской МТС тов. Рязанов сказал, что 
машинно-тракторная станция укомплекто
вана техническими кадрами. Но некоторые 
работники не знают сельского хозяйства. 
Приходится работать и учиться— осваивать 
сельскохозяйственное цроизводство. П лю

ди учатся, чтобы успешно осуществить
возложенные на них партией задачи.

Тов. Рязанов говорит о необходимости 
укрепления трудовой дисциплины среди 
механизаторов МТС и улучшения быто
вых, жилищных условий для механизато
ров, о необходимости отпустить средства

для строительства культурно-бытовых Я 
производственных помещений в МТС._ 

Затем выступил секретарь обкома КПСС 
депутат тов. Лукьяненок.

На этом обсуждение вопроса о народно
хозяйственном плане по местному хозяй
ству области на 1954 год было закончено.

О ходе подготовки к весеннему севу МТС 
и колхозов Томского района

По второму вопросу повестки дня сес
сии «О ходе подготовки к весеннему севу 
МТС и колхозов Томского района» с док
ладом выступил председатель Томского 
райисполкома тов. Конин.

Докладчик отметил, что в послевоенные 
годы в Томском районе происходил непре
рывный рост общественного хозяйства 
колхозов. Увеличилось поголовье лошадей, 
крупного рогатого скота, овец, свиней, 
возрос валовой сбор сельскохозяйственн .й 
продукции. Расширяются посевные пло
щади зерновых и овощных культур.

Вместе с тем, тов. Конин указал, что 
недостатки в развитии сельского хозяй
ства, вскрытые сентябрьским Пленумо.ч 
ЦК КПСС, допускались и допускаются и в 
сельском хозяйстве района. В районе 
не используются значительные возмож- 
нссти и резервы, которыми располагают 
укрупненные сельскохозяйственные арте
ли и машинно-тракторные станции.

В 1953 году большинство колхозов рай
она получило низкие урожаи зернобобо
вых культур, картофеля и овощей, не вы
полнило план разпития животноводства п 
гц'одуктивности общественного скота. Мно
гие колхозы района не обеспечили выпол
нение плана поставок государству зерно
бобовых культур, картофеля, молока, 
мяса.

Обращения участников Всесоюзного со
вещания работников МТС и Всероссийского 
совещания передовиков, сельского хозяй- 
п г а ,  говорит тов. Конин, вызвали новую 
волну социалистического соревнования 
среди механизаторов и колхозников рай
она В ответ на заботу партии и прави
тельства они приняли высокие обязатель
ства и улучшают подготовку к  весеннему 
севу.

Но в подготовке к весеннему севу до 
сих пор не устранены крупные недостат
ки.

Ряд К0.ДХ030В еще не завершил засыпку 
семян.

Колхозы имени Ворошилова, имени 
Сталина, «Первое мая» и другие неудов
летворительно ведут работу по доведению 
семян до посевных кондиций, вследствие 
чего 48 процентов имеющихся в колхо.аах 
района семян некондиционны. Райиспол
ком слабо контролировал работу колхозов 
и МТС по очистке семян. В некоторых 
колхозах неудовлетворительно организова
но хранение семенного материала.

Медленно идет заготовка органических 
и минеральных удобрений. Колхозами за
готовлено навоза 22 процента к плану, 
золы и птичьего помета —  17,2 процен
та. Минеральных удобрений выкуплено 
только 61,7 процента, из них вывезено в 
колхозы лишь 40,2 процента.

В районе плохо ведется подготовка к 
посадке картофеля и овощей квадратно- 
гнездовым и квадратным способами.

Говоря о теплично-парниковом хозяй- 
с:'ве, строител1.стве теплиц, докладчик 
У1:азывает, что МТС стоят в стороне от 
этого дела.

Колхозы «Красный боец», «Первое 
мая», «Красный сибиряк» и другие серь
езно занимаются изготовлением торфопе
регнойных горшочков, однако ряд колхо
зов, особенно в зоне Поросинской | МТС, 
недооценивает этого важного мероприя
тия.

Медленно идет подготовка машинно- 
тракторного парка к весеннему севу. От
стает с ремонтом тракторов и других ма
шин Корниловская МТС, качество ремонта 
неудовлетворительное. Плохо также гото
вится посевной инвентарь многими колхо
зами.

Райисполком и райком КПСС уделяли 
особое внимание подбору руководящих 
кадров МТС и колхозов, укомплектованию 
машинно-тракторных станций кадрами 
механизаторов. В этом отношении с по
мощью областных организаций многое сде
лано. Но Томская МТС еще неполностью 
укомплектована кадрами механизаторов. 
Многое надо сделать по укреплению кол
хозных кадров.

Плохо еще ведется в районе работа с 
механизаторскими кадрами и специалиста
ми сельского хозяйства. Вследствие этого, 
например, некоторые агрономы колхозов 
используются не по специальности. 
Директора и главные агрономы Поросин
ской и Томской МТС, редко бывая в кол
хозах, не оказывают необходимой помощи 
колхозным агрономам.

Не обеспечивается нормальная работа 
агрозоотехнических курсов; занятия про
ходят редко, с низкой посещаемостью.

В заключение тов. Конин остановился 
на вопросах шефской помощи городских 
организаций колхозам и МТС района. Он 
отмечает, что многие шефствующие орга
низации оказали большую помощь району 
в выполнении постановления сентябрьско
го Пленума ЦК КПСС. Однако Томский 
трест столовых, энергосбыт, электромеха
нический завод и ряд других предприятий 
и учреждений этим важным делом не за
нимаются.

Первым в прениях выступил начальник 
управления по строительству в колхозах 
при облисполкоме депутат тов. Белов. Он 
сказал;

—  Колхозы Томского района имеют 
большой удельный вес в плане сельскохо- 
:«иТственного производства области. Для 
безусловного выполнения плана у них 
есть все возможности. Нужно лишь мак
симально реализовать резервы, внедрить 
агротехнику.

Ряд колхозов и МТС района ведет под
готовку к весеннему севу более успешно, 
чем в прошлом году. Однако в целом под
готовку к севу нельзя считать удовлетво
рительной. Так, ремонт тракторов и сель- 
скохо-зяйственного инвентаря в Корнилов
ский МТС идет крайне медленно. Отремон
тированные тракторы имеют много дефек
тов. МТС района не обеспечены на весен
ний сев горючим, до сих пор еще не при- 
ст>пили к комплектованию тракторных 
бригад. В МТС не хватает 100 человек ме
ханизаторских кадров. Прицепщики и 
дркой  обслуживающий персонал не подоб
раны. Директора МТС мирятся с наруше
ниями частью механизаторов трудовой 
дисциплины и решительных мер к  укреп
лению дисциплины не принимают.

Крупным недостатком в работе МТС 
является то, что они еще крайне поверх-, 
постно руководят колхозным производст
вом. Руководство осуществляется не путем 
непосредственной организации дела на 
месте, а путем письменных указаний.

Во многих колхозах не хватает семян 
картофеля, не организовано производство 
гранулированных удобрений. План заго
товки питательных кубиков для рассады 
овощей в колхозах выполнен лишь на 
6 процентов. Особенно плохо обстоит дело 
с подготовкой к посадке картофеля и ово
щей квадратно-гнездовым способом.

Тем не менее все это мало беспокоит 
руководителей ряда колхозов, МТС, руко
водителей райисполкомов в целом.

Нужно немедленно ликвидировать отста
вание района с подготовкой к весеннему 
севу, усилить влияние МТС на колхозное 
производство и улучшить масеово-нолити- 
ческую работу с людьми.

Слово предоставляется ректору Томского 
государственного университета депутату 
тов. Макарову. Он отметил, что средняя 
урожайность зерновых с гектара в Том
ском районе до сих нор не превышает 
8 центнеров.

Решаюи1им. звеном, которое позволит 
вытянуть всю цепь, является внедрение 
агротехники в колхозное производство. 
Однако в Томском районе до сих пор этому 
вопросу не придается должного значения.
■ Большее значение для повышения уро

жайности имеет посев трав. Однако 
в Томском районе с травосеянием дело 
обстоит далеко не благополучно, хотя посев 
трав является составной частью совре
менной системы земледелия. Тов. Макаров 
предлагает шире применять в кол.хозах 
дгонион укос трав, что даст возможность 
не только увеличить запас органических 
веществ в почве, но и нолучнть дополни
тельно сотни и тысячи центнеров ценно
го корма для скота.

Управляющий областной конторой 
«Главмашебыт» тов. Жогин подверг 
резкий критике руководителей ряда нред- 
нрнятий г. Томска, срывающих изготов
ление для МТС запасных частей.

—  Партия и прапительство, —  сказал 
он, —  обязали соответствующие мини
стерства и их предприятия резко увели
чить производство тракторов, сельскохо
зяйственных машин и запасных частей к 
ним. Получили заказы на изготовление 
запасных частей и многие предприятия 
г. Томска. Такие заводы, как подшипни
ковый, инструментальный, эти задания 
выполнили успешно. Однако руководители 
манометрового и некоторых других заво
дов Томска не выполнили заданий на 
1953 год. Электромеханический и 
некоторые другие заводы г. Томска до 
сих пор не приступили к  выпуску запас
ных частей в счет плана 1954 г.

В неудоп.детворитрлышм выполненнп 
столь важного .задания повинен и 
облисполком, который плохо контролиру
ет принятые им решения. Так, за 1953 
год на исполкоме областного Совета не 
был заслушан ни одрн из директоров 
преднрнятий г. Томска, сорвавших выпуск 
запасных частей. Крайне плохо участвует 
в реализации этого решения и Томский 
горисполком.

Тов. Жогин обратил внимание руково
дителей МТС и районов на необходп.мость 
усилить борьбу за сохранность машин и 
механизмов, не допускать превышения го
сударственных норм расхода запасных 
частей.

Председатель Чаинского райисполкома 
депутат тов. Козлов рассказал о состоянии 
подготовки к  весеннему севу в Чаинском 
районе.

—  Колхозы нашего района, —  сказал 
тов. Козлов, —  полностью обеспечены се
менами зернобобовых культур. Ряд кол
хозов в текучцвм году увеличивает посевы 
пшеницы. Вместе с тем, в районе не хва
тает семян трав. До сих пор отремонтиро
вана только половина тракторного парка. 
Тов. Козлов просит облисполком обязать 
контору «Автотракторосбыта» обеснечить 
машинно-тракторные станции запасными 
частями.

В заключение своего выступления он 
обратил внимание областного Совета на 
то, что между облсельхозуправлением и 
учеными г. Томска, работающими в об
ласти сельского хозяйства, еще нет доста
точной слаженности. Поэтому многие воп
росы агротехники в Томской области до 
сих нор не находят своего разрешения.

Директор Корниловской МТС тов Фон- 
штейн признал критику, наиравленную в

адрес руководства МТС, правильной. В на
стоящее время коллектив МТС прилагает 
все усилия к тому, чтобы встретить день 
выборов в Верховный Совет СССР завер
шением ремонта машин.

—  В перестройке руководства колхоз
ным производством у нас еще до сих пор,
’—  говорит тов. Фонштейн,— много заседа
тельской суетни, лишних совещаний, засе
даний. В частности, я, например, 9 дней 
в феврале был лишен возможности зани
маться подготовкой МТС к весеннему севу. 
Бесполезная шумиха может подменить 
живое дело. А сроки, оставшиеся до нача
ла весенне-полевых работ, требуют боль
шой организаторской работы в колхозах.

Заместитель начальника областного уп
равления сельского хозяйства тов. Стенин 
в своем выступ.лении указал, что в Том
ском районе не использовались богатые 
резервы, что неправильно делался упор 
лишь на зерновое хозяйство и совершенно 
недостаточно уделялось внимания овощам 
и молочному животноводству. Это явилось 
одной из основных причин низких де
нежных доходов колхозов.

Тов. Стенин говорит о том, что нужно 
организовать в районе разъяснение оора- 
щений участников Бессоюзного совещания 
работников МТС и Всероссийскою совеща
ния передовиков сельского хозяйства и 
массовое действенное соревнование кол
хозников и работников МТС. Необ.ходи- 
мо перейти от канцелярских методов к  
живой организаторской работе на местах.

В колхозах района слабо решаются на 
практике вопросы комбинированного при
менения удобрений, применения прогрес
сивных методов посадки и сева.

В текущем году, говорит тов. Стенин, 
Томскому району предстоит поднять 2.000 
юктаров целины и заложи и освоить свы
ше 500 гектаров пойменных земель. Это—  
важнейшее средство увеличения урожай
ности и подъема в этом районе молочно- 
овощного пригородного хозяйства.

Агроном колхоза «Красный боец». 
Томского района, тов. Пронькина рассказа
ла о том, какие мероприятия проводятся 
в колхозе по достижению резкого повыше
ния урожайности овощных культур и нро- 
дуктивности животноводства. Тов. Пронь
кина говорит о роли колхозного агронома 
в органн;)ации всех сельскохозяйственных 
работ. После первых трудностей она 
добилась того, что теперь правление кол
хоза и полеводческие бригады вопросы 
организации работ решают при ее актив
ном участии, строго придерживаясь раз
работанных вместе с агрономом нроизвод- 
ственных планов.

На вопросах углубления пахотного го
ризонта и внедрения квадратно-гнездового 
способа посадки картофеля остановился в 
своем выступлении директор Нарымской 
госуларстврннпп селекпионной станции 
тов. Пекарев. Он указал на необходимость 
более широкого применения в колхозах 
области углубления пахотного слоя. Нуж
но широко п|)именять плуги с почвоуглу
бителями, которые имеются в большинст
ве МТС.

Внедрение квадратно-гнездового способа 
посадки картофеля нужно проводить с 
учетом условий каждого колхоза, которые 
должны уяснить себе агрономы, работники 
МТС, бригадиры, колхозники. Необходимо 
строго соблюдать нормы высадки, добить
ся улучшения семенного материала, пе
рехода на сплошные сортовые посевы.

О недостатках в подготовке к весенне
му севу сказал заведующий отделом сель
ского хозяйства обкома КПСС тов. Деря
бин. Он отметил, что задачи, поставлен
ные сентябрьским Пленумом ЦК КПСС, 
требуют коренной перестройки руковод
ства сельским хозяйством, работы МТС и 
KO.IX030B. Такой перестройки незаметно в 
машинно-тракторных станциях Томского 
района. Формально-бюрократические ме
тоды руководства хо.зяйетвом еще не 
искоренены, и это тормозит подготовку к 
весеннему севу. Мало делается на прак
тике по внедрению передового опыта.

В Томском районе необходимо решить 
ряд неотложных конкретных вопросов 
подготовки к  севу: обеспечить все колхо
зы семенами картофеля, овощей и кормо
вых культур, подготовить конный инвен
тарь, транспортные средства, составить 
планы, рронзводственные задания, укре
пить полеводческие бригады. Нужно 
оказать серьезную помощь со стороны 
районных организаций отстающим колхо
зам.

Первый заместитель председателя обл- 
исполко-ма тов Смольянинов в своем вы
ступлении рассказал о работе Всероссий
ского совещания передовиков сельского хо- 
зяйства.

На этом закончилось обсуждение второ
го вопроса.

Сессия приняла постановления по об
сужденным вопросам.

Сессия заслушала сообщение замести
теля председателя облиснолко.ма тов. Ма
ковенко о ходе подготовки к выборам. в 
Верховный Совет СССЕ и приняла но это
му вопросу решение, направленное на 
быстрейшее устранение недостатков в 
подготовке к  выборам.
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ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СССР В ООН 
А. Я. ВЫШИНСКОГО ГЕНЕРАЛЬНОМУ СЕКРЕТАРЮ ООН

НЫО-ЙОРЕ, 26 февраля. (ТАСС). , руководствуясь статьями 55-й и 56-й 
издал в качестве офи-| Устава, касающихся разрешения между- 

...........  народных проблем в экономической и со-циально1’о документа Организации Объ
единенных Наций письмо постоянного 
представителя СССР А. Я. Вышинского 
на имя генера-льного секретаря ООН.

Как указывается в письме, представи
тельство Союза Советских Социалистиче
ских Республик при Организации Объ
единенных Наций, ссылаясь на меморан
дум генерального секретаря относительно 
предварительной повестки дня 17-й сес
сии Экономического и социального сове
та, сообщает, что делегация С(1СР на 
этой сессии вносит предложение о вклю
чении в ее повестку дня вопроса «Об 
устранении затруднений в международ
ной торговле и о средствах развития 
международных экономических связей».

Представительство СССР при ООН просит 
генерального секретаря передать совету 
это предложение для рассмотрения его 
на 17-п сессии при утверждении повест
ки  дня.

Е письму приложена объяснительная 
записка делегации СССР, в которой обо
сновывается данное предложение.

В объяснительной записке говорится:
«Делегация Союза Советских Сопиали- 

стических Республик, в соответствии с 
правилами процедуры Экономического и 
социального совета, вносит предложение 
о включении в повестку дня 17-й сессии 
вопроса «Об устранении затруднений в 
международной торговле и о средствах 
развития международных экономических 
связей» как важного и срочного по сво
ему характеру вопроса.

Исходя из прпипииов Устава Организа
ции Объединенных Наций и, в частности,

циальных областях, делегация СССР счи
тает важным, чтобы Экономический и со
циальный совет на предстоящей 17-й 
сессии обсудил этот вопрос и принял ре
комендации, направленные на устране
ние затруднений в международной торгов
ле и на расширение мирных дружествен
ных отношений между нациями.

Союз Советских Социалистических 
Республик при этом исходит из того, 
что торговля является здоровой и проч
ной основой развития мирных отношений 
между всеми странами, независимо от 
различия в их экономической и соцпаль- 
нон структуре.

Известно также, что устранение за
труднений в международной торговле и 
выработка Экономическим и социальным 
советом конкретных рекомендаций для 
укреп-ления и расширения международ
ных экономических связей содействовали 
бы уменьшению международной напря
женности и послужили бы укреплению 
дела мира во всем мире.

Делегация Союза Советских Социали
стических Республик, внося предложение 
о включении в повестку дня 17-й сессии 
Экономического и социального совета 
вопроса «Об устранении затруднений в

Агентство Синьхуа о незанонном роспусне нейтральной 
номиссии по репатриации в Иорее

ПЕЕИН, 26 февраля. (ТАСС). Еоррес- 
пондент агентства Синьхуа передает из 
Еэсона:

Нейтральная комиссия по репатриации 
была незаконно распущена в 24 ч. 00 м. 
21 февраля, несмотря на то, что она не 
выполнила до конца свои функции и обя
занности, как это было предусмотрено в 
«Соглашении о компетенции нейтральной 
комиссии по репатриации».

Председатель нейтральной комиссии по 
репатриации генерал-лейтенант Тимайя 
23 февраля вылетел из Еореи на родину 
через Японию. В тот же день последний 
контингент индийских охранных войск 
также отбыл на родину. Перед своим 
отъездом генерал Тимайя на пресс-конфе
ренции еще раз подчеркнул тот факт, что 
американская сторона заслала больщое 
число своих агентов в лагерь Тонжанни 
для срыва разъяснительной работы.

В английской палате общин
ЛОНДОН, 26 февраля. (ТАСС). Вчера 'редал вчера правительству две резолюции, 

закончгрись двухдневные прения в анг- \ Однако всем известно, что эти две резолю-
лийской палате общин, посвященные Бер
линскому совещанию. 25 февраля в дис
куссии выступили лидер оппозиции Эттли, 
премьер-министр Уинстон Черчилль, лей
бористы Гарольд Вильсон, Уильям Уорби 
и др.

С заключительным сло-вом выступил 
министр иностранных дел Антони Иден.

ЛОНДОН, 26 февраля. (ТАСС). Во вре
мя прений в палате общин по итогам Бер
линского совещания 25 февра.дя лейбори
сты Вильсон и Уорби выступили с рез
кими возраясениями против перевооруже
ния Западной Германии.

Бывший министр торговли в .лейборист-

развития международных экономических 
связей», выражает глубокую уверенность, 
что конструктивное обсуждение этого 
вопроса будет с.лужить интересам всех 
стран, расширению международного эконо
мического сотрудничества между всеми 
народами и укреплению де.ла мира».

ЗАЯВЛЕНИЕ ХАММАРШЕЛЬДА
НЫО-ЙОРЕ, 26 февраля. (ТАСС). Гене-1 дународной торговле и о средствах разви- 

ральныи секретарь ООН Хаммарше.дьд I тия международных экономических свя- 
официа.рно сообщил о том, что предло- j зей» включен в предварительную повест- 
женнып делегацией Советского Союза во- ку  дня 17-й сессии Экономического и со- 
прос «Об устранении затруднений в меж- ' циального совета ООН.

Планы расширения сельскохозяйственного 
производства в Китае

ПЕКИН, 25 февраля. (ТАСС). В теку
щем году крестьяне различных провин
ций Китайской Народной Респуб.тики го
товятся значительно расширить посевы 
технических культур, необходимых для 
обеспечения сырьем промышленности и 
йля дальнейшего повышения жизненного 
уровня народа.

Как сообщило пекинское радио, в про
винции Хэбэй, занимающей по производ
ству хлопка первое место в стране (на 
нее приходится примерно одна четверть 
всего хлопчатника, выращиваемого в Ки
тае), в этом году площадь посевов хлоп
чатника увеличится на 14 процентов по 
сравнению с прошлым голом. Сбор хлопка 
Е провинции, согласно намеченным пла-

международной торговле и о средствах ском правительстве Гарольд Вильсон, ко
торый возглавлял оппозицию в парла
ментской фракции лейбористской партии 
и в исполкоме лейбористской партии про
тив политики правых лидеров партии, 
выступающих в поддержку перевооруяге- 
ния Западной Германии, подверг критике 
позицию представителен западных держав 
на Бер.динском совещании министров ино
странных дел четырех держав.

_ Как сообщает агентство Пресс Ассоши- 
эйшн, под аплодисменты лейбористов 
Вильсон спросил правительство: «Ес,ди вы 
не можете остановить перевооружение 
Германии, можно ли надеяться ограни
чить это перевооружение после того, как 
оно уже начнется?».

Вильсон заявил, что после того, как 
Западная Германия будет перевооружена, 
всегда будет существовать серьезная 
опасность того, что она предпримет дей
ствия^ против Восточной Германии.

Лейборист Уильям Уорби, который вме
сте̂  с 20-ю другими членами' парламента 
лейбористами недавно внес в парламенте 
резолюцию, призывающую к  нейтрализа
ции Германии, осудил позицию руковод
ства лейбористской партии. Касаясь резо
люций, принятых на заседаниях парла
ментской фракции лейбористской партии 
и исполкома лейбористской партии 
лишь весьма незначительным большинст
вом, голосов, Уорби заявил: «Моррисон пе

нам, должен превысить уровень 1953 го
да на 39 процентов, а урожайность с 
единицы площади —  на 21 процент.

Газета «Сиканжибао» сообщи.да, что в 
интересах улучшения снабжения местно
го населения различными сортами чая 
чаеводы Сикана увеличргвают площади 
чайных плантаций. Большую помощь в 
этом деле оказывает крестьянам Сикана 
народное правительство, снабжающее кре
стьян высокосортными семенами чая и 
направляющее в районы производства чая 
специалистов. Как указывает газета, с 
чайных плантапий Сикана в этом году 
будет собрано чайного листа на несколь
ко сот тысяч цзиней (цзинь —  0,5 к г )  
больше, чем в прошлом гоау.

цпи не пользуются широкой поддержкой 
лейбористской партии ни в палате общин, 
ни во всей стране».

Уорбп добавил: «Если бы можно было 
проверить, как относятся к вопросу о гер
манском перевооружении рядовые члены 
лейбористской партии, стало бы ясно, что 
большинство из них выступает против 
проводимой линии, у  меня имеется множе
ство писем и телеграмм, полученных со 
ьсей страны, в которых выражается под
держка моей позиции и позиции моих 
друзей в вопросе о иеревооруженин Герма
нии. Среди них нет ни одного письма или 
телеграммы в поддержку политики прави
тельства».

ЛОНДОН, 26 февра.дя. (ТАСС). Как пе
редает агентство Рейтер, премьер-министр 
Черчилль, выступая вчера в палате об
щин в прениях по вопросу о Берлинском 
совещании, заявил, что это было «весьма 
примечательное совещание»; «оно восста
новило репутацию подобных совещаний» 
и «отнюдь не оказалось неудачным или 
катастрофичным».

Черчилль отметил, что предстоящее со
вещание в Женеве является «выдающим
ся и обнадеживающим» результатом бер
линских переговоров. «Женевское совеща
ние имеет больше шансов прргнести пло
дотворные результаты, чем имело 15ерлин- 
ское», —  сказал он.

Черчилль высказался в поддержку кур
са на вооружение Западной Германии. Он 
призывал продолжать «военные усилия» 
.ыпадных держав, выдавая такую полити
ку за «путь к миру».

Премьер-министр высказался за расши
рение торговли с Советским Союзом и 
странами^ народной демократии, заявив, 
что ослабление ограничении в торговле 
(как известно, установ'ленных Соединен
ными Штатами и навязанных имп своим 
союзникам. —  Ред.) «бесспорно, было бы 
благотворным».

Англия, ска.чал Черчилль, поднимает 
этот вопрос перед Соединенными Штата
ми.

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРАВЛЕНИЯ К0М1ЛУНИСТИЧЕСК0Й ПАРТИИ 
ГЕРМАНИИ О БЕРЛИНСКОМ СОВЕЩАНИИ

БЕР1ИН, 26 февраля. (ТАСС). Агент
ство АДН передает из Дюссельдорфа;

23 февраля на заседании правления

министров иностранных дел и сделать его 
безрезультатным. Они вели тайную игру 
с Даллесом и делали все, чтобы голос

КПГ было принято заявление по поводу немецкого народа не был услышан. Они 
со'вещания министров иностранных дел ' преследовали всех немцев, которые во
четырех держав в Бер.лине. В заявлении 
говорится:

Совешаше министров иностранных дел 
дало немецкому народу возможность по
нять. кто является другом, а кто врагом 
немецкого народа. Ход совещания пока- 

’ ’ зал, что национальное воссоединение Гер
мании возможно только на мирной де.чо- 
кратической основе, если немецкий народ 
возьмет это в свои собственные руки.

Далее в заявлении отмечается, что 
конструктивные предложения В. М. Мо
лотова отвечают воле миллионов немцев 
на Востоке и Западе Германии. «Полити
ка из коалиции Аденауэра, —  говорится 
далее в заявлении, —  прилагали все 
усилия, чтобы сорвать созыв совещания
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главе народа борются против политики 
милитаризации и фашизации, за демокра
тию, единство и мир».

«Берлинское совещание показало, —  
указывается в заключение в заявлении, 
—  что политика силы обречена на про
вал. Переговоры возможны. В предложе
ниях В. М. Молотова немецкому народу 
указан путь к счастливому будущему. Не
мецкий народ пойдет в ближайпйе вре
мя по этому пути, если он под руковод
ством объединенного но.мецкого рабочего 
класса положит конец политике Аденауэ
ра и возьмет в свои руки вопрос мирного 
воссоединения Германии. Тем самым бу
дет внесен решающий вклад в дело без
опасности Европы и мира во всем мире».

Успех советских пловцов в Швеции

По пути ремилитаризации Западной Германии
БЕРЛИН, 26 февраля. (ТАСС). Как со- назад боннский и парижский военные до-

Резолюция президиума австрийского союза борцов 
сопротивления, жертв и узников фашизма

ВЕНА, 26 февраля. (ТАСС). Президиум 
австрийского союза борцов сопротивления, 
жертв и узников фашизма на заседании, 
посвященном итогам Берлинского совеща
ния министров иностранных дел четырех 
держав, принял резолюцию, в которой, в 
частности, говорится:

Если государственный договор не был 
заключен, то это объясняется отказом ав
стрийских представителей принять две 
дополнительные статьи к  государственно
му договору, предложенные Советским 
Союзом.

Самую большую угрозу делу мира в 
Евроне сегодня представляют формируе
мые военные контингенты Западной Гер
мании, которые должны явиться ядром 
будущей «европейской армии». Милита
ризм I! империализм, возрождаемые в За-

стране. Австрийский народ ненавидит 
германский шовинистический империа
лизм и милитаризм. Мы, борцы сопротив
ления и жертвы фашизма, приветствуем 
мощное движение во Франции, Италии и 
других странах против боннского и па
рижского военных договоров. Мы убежде
ны в том, что в 1954 г. народы Франции, 
Италии и других стран отклонят боннский 
и парижский военные договоры, создадут 
предпосылки для устранения препятствий 
в деле восстановления единой, миролю
бивой и демократической Германии, благо
даря чему будет также ликвидирована 
опасность германской военной агрессии 
против Австрии.

Мы, борцы сопротивления и жертвы 
фашизма, считаем себя вправе заявить, 
что позиция австрийского правительства 
не соответствует истинным интересам и

падной Германии, снова угрожают нашей желаниям австрийского народа.

С о б ы т и я  в С и р и и
БЕЙРУТ, 26 февраля. (ТАСС). Газе

та «Ан-нахар» в специальном вы
пуске сообщила, что комиетентные круги 
Ливана получили официальную информа

Печать указывает, что решение об от
ставке Шишекли последовало после того, 
как командование войсками /ирийской

оощило западногерманское агентство ДПА, 
сегодня боннский бундестаг принял допол
нительные военные статьи к  боннской 
конституции. В марте эти дополнения бу- 
Д1Т обсуждаться во второй палате парла
мента— бундесрате. За включение военных 
статей в конституцию, т. е. узаконение 
политики ремштитаризации, голосовали 
334 депутата аденауэровскои правите.дь- 
ственной коалиции, против —  144 со
циал-демократа.

Согласно вновь принятым дополнениям 
к ковституции боннскому правительству 
предоставляется право решать вопросы 
объявления войны и мира, ввести воин
скую повинность и т. д. Кроме того, в 
конституцию внесен специальный пункт, 
который гласит, что боннский и париж
ский военные договоры, предусмат)шв.’ло- 
щие создание западногерманской армии в 
рамках «европейского оборонительного со
общества», не противоречат конституции.

Как известно, боннское правительство 
грубо нарушило даже куцую конституцию 
Западной Германии, приняв год тому

говоры.
Принятые сегодня бундестагом решения 

имеют целью придать якобы законный, 
«конституционный» характер проводимой 
боннскиаи монополиями и реваншистами 
антинародной политике раскола и реми
литаризации.

Представители боннских правящих кру
гов от'кровенно выражают удовлетворение 
тем. что теперь президент Западной Гер
мании смоясет окончательно скрепить сво
ей П01ШИСЫ0 договор Западной Германии 
с западными державами и что открыт 
путь к созданию западногерманской ар
мии.

Новый агреосивный акт западногерман
ских милитаристов вызывает резкие про
тесты прогрессивных сил страны. Как со
общала на днях газета «Дейче фольксцей- 
тунг», митинги протеста против планов 
введения в стране военной повинио1сги 
происходили недавно в Киле, Нейштадте, 
Ремшейде, Золингене, Вуппертале и в 
других промышленных городах Западной 
Германии.

СТОКГОЛЬМ, 25 февраля. (ТАСС). Вче
ра в Стокгольме состоялось первое вы
ступление команды советских пловцов, 
прибывших в Швецию по приглашению 
шведского снортивного клуба «Нептун».

Советские спортсмены встретились в 
товарищеских состязаниях с пловцами 
Швеции. В ходе состязаний советские 
пловцы продемонстрировали высокое спор
тивное мастерство и установили два но
вых мировых рекорда. В комбинированном 
заплыве 4 X 10 0  пловцы В. Минашкип, 
В, Соловьев, П. Скридченков и Л. Балан
дин превысили на 2,3 секунды мировой 
рекорд, также принадлежавший советским 
спортсменам. Их время —  4 минуты 19,0 
секунды. В заплыве на 100 метров стилем 
Cjiacc В. Минашкин побил им же установ
ленный мировой рекорд, показав на этой 
дистанции 1 минуту 10,5 секунды.

Советские спортсмены одержали победу 
над шведскими пловцами на всех дис
танциях. Лишь в заплыве вольным сти
лем на 100 метров шведский спортсмен 
Еран Ларссон разделил первое и второе 
места с Л. Баландиным (СССР). Результа
ты соревнований следующие:

Комбинированный заплыв 4 X 1 0 0  для 
мужчин:

Первое место —  команда СССР в соста
ве В. Соловьева, В. Ыинашкина, П. Скри- 
пченкова, Л. Баландина— 4 минуты 19,0 
секунды.

На втором месте команда Швеции в со
ставе: X. Андерссона, Л. Крока и Б. Ларс- 
сона, Е. Ларссона.

\

200 метров стилем баттерфляй;
1-е место —  В. Мартынчик (СССР) —  

2 мин. 32,8 сек., 2-е место —  Ю. Фро
лов (СССР) —  2 мин. 35,6 сек., З70 
место —  В. Борисенко (СССР) —  2 мий.
35.6 сек.

100 метров на спине:
1-е место —  В. Лопатин (СССР) -i> 

1 мин. 08,0 сек., второе место —  
X. Аядерссон (Швеция) —  1 мин. 09,2 
сек., 3-е место —  11ер-0лоф Эрикссон 
(Швеция) —  1 мин. 15,0 сек., 4-е место
—  Ларе Эрикссон (Швеция) —  1 минута
16.6 сек.

100 метров стилем брасс:
1-е место —  В. Минашкин (СССР) —  

1 мин. 10,5 сек., второе —  Ф. Досаев 
(СССР) -— 1 мин. 13,6 сек., третье место 
— Л. Крок (Швеция) —  1 мин. 16,7 сек., 
4-е место —  Пер Гуянар Видебек (Шве
ция) —  1 мин. 18.6 сев.

100 метров вольным стилем:
1 и 2 места —  Еран Ларссон (Швеция)! 

и Л.- Баландин (СССР) —  оба 57,3 сек., 
3-е место —  В. Куренной (СССР) —
58.1 сек., 4-е место —  Р. Велодед (СССР)
—  58,5 сек., 5-е место —  П. Бреус 
(СССР) —  58,6 сек., 6-е —  В. Скоыоров- 
екпй (СССР) —  58,8 сек., 7-е —  С. Бо
гачев (СССР) —  59,0 сек., 8-е место т -  
X Линдстрем (Швеция) —  60,0 сек., 
9-е место —  Т. Сюннерхольм (Швеция)—  
1 мин. 00,7 сек., 10-е место —  К. Кре- 
ьи1 (Швеция) —  1 мин. 01,7 сек. и 11-е 
место —  Е. Хеег (Швеция) —  1 мин.
03.2 сек.

Первенство мира по хоккею
СТОКГОЛЬМ, 26 февраля. (ТАСС). Се

годня в Стокгольме начался розыгрыш 
первенства мира по хоккею с шайбой. 
Участвуют команды СССР, Чехословакии, 
Швеции. Финляндии, Канады, Норвегии, 
Швейцарии. Западной Германии.

Соревнования начались встречей команд 
Чехословакии и Швейцарии.
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Встреча закончилась победой команд^ 
Чехословакии со счетом 7:1.

После полуторачасового перерыва на
чалась встреча команд (Х)СР и Финлян
дии. Команда Советского Союза выиграла 
эту встречу со счетом 7:1.

Извещения
28 февраля, в планетарии, в 1 час 

дня лекция — «Роль русских ученых в 
развитии астроном;.и», лектор — кан
дидат физико-магематических наук А. М. 
Лейкин, в 3 часа дня — «Источники 
энергии солнца и звезд», лектор — 
кандидат физико-математических наук 
А. Ф. Городецкий.

1 марта, в 7 часов вечера, в Доме 
ушеных состоится лекция на тему: «Раз

витие, как борьба противоположностей». 
2-я лекция. Читает проф. К. П. Яро- 
шевский.

V
1 марта, в 7 часов 30  минут вечера, 

в областном лектории состоится лекция 
на тему: «Ленинская теория империа
лизма и социалистической революции». 
(Из цикла лекций по истории КПСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова.
28  февраля днем — «Честь семьи», 

вечером — «Три сестры».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 28

цию из Дамаска, согласно которой части главным образом в районах Алеппо, Хомс, 
сирийской армии, расположенные в север- , Дейер-Эз-Зор, через радиостанцию Алеппо 
ной части Сирии, а таклсе в городе Ален- направило Шишекли следующий улыима- 
по и его окрестностях, восстали против 
нынешнего режима Шишекли. Восставшие 
части захватили в Алеппо радиостанцию и 
обратились с предупреждением к  Ши
шекли, потребовав от него ухода с поста 
президента республики и выезда из стра
ны, во избежание кровопролития.

Газета «Аль-ислах» в свою очередь 
сообщает, ссылаясь на радио Алеппо, что 
выспше офицеры сирийской армии на 
севере страны объявили об отде.дении се
верного района от остальной части Сирии 
до тех пор, пока Шишекли не покинет 
страну.

Печать указывает, что восстание охва
тило города Алеппо, Латакия, Хомс, Хама.
Сообщается, что группа командиров ча
стей сирийской армии и ряд сирийских 
политических деятелей на созванном в 
городе Хомс совещании провозгласили 
Хашпма Атаси президентом Сирии.

ЛОНДОН, 26 февраля. (ТАСС). Коррес
пондент агентства Рейтер передает из 
Аммана;

В сообщениях, полученных вечером 25 
февраля в Аммане, говорится, что южные 
районы Сирии присоединились к  восстав- 
1йим войскам, действующим на севере 
страны.

БЕЙРУТ, 26 февраля. (ТАСС). Как 
сообщают бейрутское радио и вся ливан
ская печать, минувшей ночью президент 
Сирийской республики генерал Шишекли 
вышел в отставку по требованию восстав
ших войск в северных районах Сирии.

армии, распололщнными на периферии, февраля — «Свадьба Кречинского»
v„.,„ (2-я серия). Сеансы; 11-20, 1 ,2 - 5 0

тум:
«Вы имеете время до 6 часов вечера, 

чтобы подать в отставку. По истечении 
этого времени вы будете преданы суду».

Ночью Шишекли покинул территорию 
Сирии.

ПАРИЖ, 26 февраля. (ТАСС). Как пе
редает дамасский корреспондент агентства 
Франс Пресс, генерал Шишекли подал в 
отставку и вчера вечером на самолете по
кинул Сирию.

БЕЙРУТ, 26 февраля. (ТАСС). Сегодня 
в три часа дня по местному времени ра
диостанция Дамаска передала следующее 
сообщение:

Сегодня утром состоялось заседание си
рийского нарламента под председатель
ством председателя палаты депутатов 
.Маамуна Казбери, который огласил пись
мо с просьбой об отставке, нашгеанное 
бывшим президентом Сирийской респуб
лики Шишекли. После этого место предсе
дателя занял депутат Исхак, который за
явил, что в соответств1Ии с конституцией 
Сирии председатель парламента Маамун 
Казбери становится временным президен
том республики.

Выступивший затем Казбери заявил, 
что Шишекли подал в отставку. Согласно 
конституций председатель парламента 
временно исполняет обязанности президен
та республики до тех пор, пока народ 
не изберет нового президента в двухме
сячный срок, считая со дня отставки 
прежнего президента.

4-40, 6-15, 7-50, 9-25, 10-50.
Кинотеатр имени И. Черных. 28 

февраля. Большой зал — «Застава в 
горах». Сеансы: 11-30, 1-30, 3-30, 5-30, 
7-30, 9-30, 11-20. Малый зал — «Мо
лодой Карузо», Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7. 
9, 11.

Томская база Сельхозенаба 
принимает от колхозов области 

заявки на поставку в 1954 году;

1. Баков деревянных для водонапор
ных башен емкостью 25 мз.

2. Деталей силосных башен емкостью 
на 15,0 тонн силоса.

3. кормозапарников простейших для 
запаривания грубых кормов для рогато
го скота.

4. Цепей для привязи скота.
5. Рам парниковых.
Кроме того, имеются в продаже:
1. Станки ручные для изготовления 

торфоперегнойных горшочков.
2. Кукурузосажалки ручные.
3. Машины для механизации ферм: 

измельчители грубых кормов, корне- 
клубнемойки, корнерезки, соломосило- 
сорезки и другой сельскохозяйственный 
инвентарь и машины.

Заявки направлять по адресу: город 
Томск, Коммунистический проспект, 5.

Махорочной фабрике срочно требу
ются на постоянную работу: нормиров
щик, начальник паросилового хозяйства, 
автослесари.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 14. ■
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ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
28 февраля — в областном лектории.

1 марта — в Доме ученых.
Лауреат Всесоюзного конкурса музыкангов-исполнителей

С а м у и л  Ф У Р Е Р
(скрипка).

В программе: Глинка, Чайковский, Рахманинов, Прокофьев, Бетховен, 
Бах, Шуберт, Крейслер.

В концерте принимает участие Раиса Брановская (рояль).
Повторные концерты — по обновленным программам 
28 февраля — концерт с участием симфонического оркестра.
В программе Мендельсон — «Концерт для скрипки» и другие про

изведения.
Начало в 8 часов вечера. Касса с 12 до 4  часов и с 5 до 8  час. вечера.

Томский медицинский институт имени В. М. Молотова
объявляет, что в среду, 10 марта, в 7 часов вечера, в актовом зале инсти

тута, на -ученом совете института состоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

доцентом Омского медицинского института 'И. Ю. Ласковым на тему: 
«Клинико-экспериментальное обоснование некоторых восстановительных методов 
лечения стойких стенозов гортани», представленной на соискание ученой степе
ни доктора медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А. Г. Фетисов, профессор док
тор К. И. Зиверт, доцент Б. А. Альбицкий.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке института.

ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРУДОВЫХ РЕЗЕРВОВ 
ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ В ШКОЛЫ ФЗО

прием проводится до 5  апреля 1954 года.
Школы ФЗО готовят плотников, штукатуров, каменщиков, электролебедчи

ков, мотористов электропил и трактористов.
Принимаются физически здоровые юноши в возрасте 16— 17 лет, с образо

ванием не ниже 4 классов.

Дирекция, парторганизация и 
цеховой комитет горэлектросетей 
с прискорбием извещают о смер
ти старейшего работника ордено
носца

ДРОБИНИНА  
Николая Андреевича

и выражают соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела состоится 2 марта, 
в 3 часа дня, из клуба электро
станции №  1.

Горпищеторг открыл специализиро
ванный овощной магазин №  13 по ули
це Набережной р. Ушайки, 16.

Часы торговли магазина с 9  до 18 
часов, обеденный перерыв с 13 до 14 
часов, выходной день — понедельник.

ТРЕБУЮТСЯ КОМНАТЫ для слу
шателей 2-месячных курсов. повышения 
квалификации инженерно-технических 
работников Министерства угольной про
мышленности.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская. 82, деканат высших инженерных 
курсов.  ̂ 3 — 2

Требуются: инженеры, конструкторц, 
электрики, электромеханики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 51.
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Гр-ка Жаркова Александра Степанов
на, проживающая в г. Томске, проспект 

^ имени Фрунзе, 97, кв. 1. возбуждает
От поступающих требуются^ в подлинниках документы; свидетельство об об- дело о расторжении брака с гр-ном

Жарковым Петром Михайловичем.
Дело подлежит рассмотрению в Том

ском областном суде.

разовании, справка с постоянного места жительства, заявление о за
числении и 2 фотокарточки размером 3 X 4  см. (без головного убора).

Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении и получают 
бесплатно; трехразовое питание, форменное обмундирование и обувь, учебники 
и учебные пособия. Нуждающиеся обеспечиваются общежитием.

Заявления и документы подавать по адресам:
Школа ФЗО № 2 — г. Томск, улица Розы Люксембург, 18.
Школа ФЗО № 6 — рабочий поселок Батурино, Асиновского района.
Школа ФЗО № 17 — 41-й квартал Тимирязевского леспромхоза. Томского 

района.
Школа ФЗО № 8 — г. Асино, поселок Сосновка.

Областное управление трудовых резервов.
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Гр-н Бородин Юрий Дмитриевич, 
проживающий в г. Томске, улица Баку
нина. 14. кв. 3, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Бородиной 
Евдокией Захаровной, проживающей в 
г. Томске, улица Нагорная, 3, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района.

Адрес редакции- гор Томск, просо, им Ленина. 13. телефоны для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37. зам редактора — 37 70 ответ секретаря—  3 1 1 9 .  секретариата — 42-40, отделов партийной жизни — 
37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46, гетьекого уозяйства -  37 39, промышленного — 37 75, отдела писем — 37 38 и 31 47 отдела информации — 37-33, зам тэв издательством — 37 75,

бухгалтерии в отдела обьявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии — 37-72.

К 302554 Г. Томск, типография №  2 Полиграфиздата. Тираж 6 0 .000  экз. Заказ №  919

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


